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ПОДНЯТЬ ТЕМПЫ РЕМОНТА 
ТРАКТОРОВ И СЕЛЬХОЗМАШИН

Сегодня в «Красном Знамени» напеча
таны письма работников Ювалинской 
ЫТС, в которых они рассказывают о ходе 
ремонта машинно-тракторного парка.

Механизаторы Ювалинской МТС, как и 
других передовых машинно-тракторных 
станций области, хорошо понимают, что 
своевременный и высококачественный ре
монт техники — залог успешной борьбы 
за высокий урожай, за дальнейший кру
той подъем всего сельскохозяйственного 
производства.

В прошлом году Ювалинская МТС до
срочно и высококачественно заверши.та 
ремонт тракторов и других сельхозмашин. 
Это обеспечило надежную работу машин в 
весенне-летний и осенний периоды. МТС 
более успешно, чем в предыдущие годы, 
выполнила свои договорные обязательства 
перед колхозами по обработке почвы, ухо
ду за посевами и уборке урожая. В ито
ге механизаторы Ювалинской МТС в тес
ном содружестве с колхозниками обслужи
ваемых сельхозартелей получили урожай 
в среднем по 104 пуда с гектара на всей

'̂.посевной площади.
' ® Коллектив МТС не успокаивается на 

достигнутом Руководители МТС заблаго
временно позаботились о подготовке к 
осенне-зимнему ремонту, своевременно его 
начали и Ведут организованно Ремонт 
ведется узловым методом. Это дает воз
можность обеспечить соблюдение техно
логической дисциплины, повысить темпы 
и качество ремонтных работ.

Партийная и профсоюзная организации 
ЫТС широко развернули социалистическое 
соревнование среди ремонтников. В ре
зультате большинство рабочих добилось 
высокой производительности труда.

Очень важно одновременно с ремон
том тракторов на полный ход развер
нуть ремонт других сельхозмашин. Меха
низаторы решили считать трактор отре
монтированным только в том случае, если 
вместе с ним будет отремонтирован весь 
комплект прицепных орудий. Так они и 
делают.

Хорошо ведут ремонт машинно-трактор
ного парка коллективы Молчановской, 
Высоко я рекой, Асиновской, Уртамской и 
других МТС.

Инициатор областного соревнования 
механизаторов за досрочное выполнение 
плана ремонта всех машин — коллектив 
Молчановской МТС — к 12 декабря за- , 
вершил квартальный план ремонта трак
торов.

Во всех этих МТС ремонт ведется по
точно-узловым и узловым .методами. При
бывшие из городов в МТС инженерно- 
технические работники и высококвали
фицированные рабочие помогли организо
вать правильное использование станочно
го оборудования, доби,лись некоторого по
вышения культуры производства. А глав
ное, что обеспечивает успех, —  это пра
вильная организация труда ремонтных 
рабочих, возросшее у них чувство ответ
ственности за порученное дело, их высо
кая трудовая активность.

5,̂- Примеры передовиков убедительно 
“Бидетельствуют о том, что во всех ма
шинно-тракторных станциях ремонт трак
торов и других сельхозмашин можно вести 
быстро и высококачественно. Между 
тем, квартальный план ремонта тракторов 
по МТС области к 10 декабря выполнен 
только на 44,7 процента. Еще хуже об
стоит дело с ре.монтом комбайнов и при
цепных орудий. Более 30 МТС не выну- ; 

ь; и̂ли из ремонта ни одного комбайна, хо- 
iji по плаггу в ноябре— декабре каждая 
станция должна отремонтировать по 2— 6 
комбайнов.

Областное управление сельского хозяй
ства плохо руководит работой МТС по ре
монту машин. Инженерно-технические ра
ботники управления обязаны добиваться 
широкого внедрения поточно-узлового и 
узлового методов ремонта, но они зача
стую выступают только в роли совет
чиков. а не боевых организаторов про
изводства, смирились с тем, что главные 
инженеры и гиректора ряда МТС робко 
берутся за освоение передовой техноло
гии.

Особенно нетерпимое положение сложи
лось в Пышкинской, ЧажемтоБской, Кор
ниловской, Туганской, Турунтаевской, 
Петропавловской машинно-тракторных 
станциях. Руководители этих МТС к ор
ганизации ремонтных работ относятся с 
удивительной беспечностью. В Чажем- 
товсЕой МТС из 16 тракторов, которые 
следовало отремонтировать по плану, 
за два е лишним месяца отремонтировано 
только 3, в Петропавловской из 12— 2, 
в Пышкинской из 19— 4.

В этих и других отстающих МТС пов
торяется давно осужденная практика за
паздывания с проведением ремонта ма
шин. Производственные возможности МТС 
намного возросли, но из-за плохой орга
низации дела оборудование используется 
плохо, многие важные производственные 
участки не укомплектованы рабочими 
Многие механизаторы до сих пор не уча
ствуют в ремонте, наблюдаются факты, 
когда отдельные рабочие уходят из ма
стерской домой и по неделе не являются 
на работу.

Непонятную позицию по отношению к 
отстающим МТС занимают Туганский, 
Томский, Пышкино-Троицкий райкомы 
КПСС и райисполкомы, Колпашевский 
горком партии и горисполком. Они спо
койно проходят .мимо нетерпимого отста
вания МТС с ремонтом машин, мирятся 
с запущенностью массово-политической 
работы в мастерских, с фактами грубого 
нарушения трудовой дисциплины, безот
ветственного отношения отдельных руко
водителей МТС к порученному делу.

Райкомы КПСС и райисполкомы долж
ны организовать повседневный контроль 
за ходом ремонтных работ, обеспечить 
внедрение передовых методов ремон
та. Необходимо повысить требователь
ность к руководителям МТС за состояние 
дел с ремонтом, глубже вникать в ход 
этой важной работы и своевременно ока
зывать помощь.

Все вопросы, связанные с ремонтом
машинно-тракторного парка, должны по
стоянно находиться в центре внимания 
партийных организаций МТС, райкомов 
партии и их инструкторских групп по 
зонам МТС. Особое внимание следует 
обратить на создание нормальных куль
турно-бытовых условий для рабочих МТС, 
занятых на ремонте. Сообщения с мест 
показывают, что руководители многих 
МТС .плохо заботятся о культурно-бытовом 
устройстве ремонтников. Рабочие живут в 
неблагоустроенных общежитиях, во мно
гих МТС до сих пор не организовано об
щественное питание, рабочим негде посу
шить одежду и обувь. В некоторых МТС 
нет красных уголков, очень редко демон
стрируются кинофильмы, лекции чита
ются от случая к случаю. Долг руководи
телей МТС, партийных, профсоюзных ор
ганизаций —  как можно быстрее устра
нить недостатки в культурно-бытовом об
служивании рабочих МТС,

Справедливые упреки механизаторов 
вызывает работа снабженческих организа
ций. Во многих МТС недостает запасных 
частей и некоторых материалов, но об
ластная контора автотракторосбыта и уп
равление материально-технического снаб
жения при облсельхозуправлении не всег
да удовлетворяют требования МТС. Тре
буется серьезно улучшить работу этих 
снабженческих организаций.

Необходимо усилить помощь МТС со 
стороны шефствующих предприятий. На
ряду с оказанием помощи в улучшении 
организации ремонтных работ, надо уско
рить выполнение заказов МТС, помочь 
станциям наладить на месте реставрацию 
старых и изготовление новых деталей.

Ремонт тракторов и сельскохозяйствен
ных машин —  важнейшая хозяйственно
политическая задача.

Нужно ликвидировать отставание на 
ремонте машинно-тракторного парка.

Работники МТС! Выявляйте неисполь
зованные резервы повышения производи
тельности труда, быстрее внедряйте пере
довые методы ремонта! Боритесь за до
срочное и высококачественное выполне
ние плана ремонта тракторов и всех 
сельхозмашин!

Встреча руководителей Коммунистической партии 
и Советского Правительства с писателями

13 декабря 1954 года в Центральном Комитете КПСС состоялась встреча руко
водителей Коммунистической партии и Советского Правительства с писателя.ми в 
связи с предстоящим Вторым Всесоюзным Съездом советских писателей.

Во встрече приняли участие товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов. 
Л. М. Каганович. Г. М. Маленков. А. И. Микоян, В. М. Молотов. М. Г. Первухин, 
М. 3. Сабуров, Н. С Хрущев. П. Н. Поспелов, М. А. Суслов. Н. Н. Шаталин, руко
водящие работники Союза советских писателей и писательских организаций Союз
ных республик, вегущие писатели русской, украинской, белорусской, узбекской, 
казахской грузинской, азербайджанской, литовской, латышской, киргизской, тад
жикской, армянской, туркменской и эстонской литератур

(ТАСС).

К олхозы  ii совхозы  М олот овской а Я оославской  
област ей вы полнили  планы  загот овок и закупок  

карт оф еля  и овощей
Eojfxobh и совхозы Молотввекой и Ярославской областей выполни.ли установ

ленные 1ля них гоеу.1арственные планы заготовок и закупок картофеля и овощей 
Сдано государству больше, чем в прошлом году; колхозами в совхозами Молотовской 
области картофеля на 57 тысяч тонн и овощей иа 12 тысяч тонн и Ярославской 
области картофеля на 36 тысяч тонн и овощей на 3 тысячи тонн.

Годовой план выполнен досрочно
СЕВЕГОУРАЛЬСК (Свердловская об

ласть). Горняки второго Северного бокси
тового рудника уже выдали сотни тонн 
боксита сверх годового плана. Производи
тельность труда по сравнению с началом 
пятилетки возросла более чем в полтора 
раза.

СЛАВЯНСЕ (Сталинская область). Сла
вянский завод строительных машин начал 
выпускать продукцию сверх программы 
1954 года. Достигнут уровень произво
дительности труда, запланированный на 
конец пятилетки. По сравнению с 1950 
годом выпуск оборудования для механиза
ции труда на стройках увеличен более 
чем в три раза.

В цехах идет сборка первых образцов 
новой продукции — станков для гибки 
арматурных сеток. Они пойдут на заво

ды, изготовляющие железобетонные детали.
РИГА. Рижский электротехнический за

вод «ВЭФ» выполнил годовой план. От 
снижения себестоимости изделий получено 
свыше 2.300 тысяч рублей сверхплановых 
накоплений. Производительность Т1>уда по 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года возросла на 12 процентов.

ЕУНГУР (Молотовская область). Еун- 
гурский кожевенно-обувной комбинат се
годня досрочно выполнил годовой план. 
На тех же производственных площадях 
выработано обуви на 32 процента больше, 
чем в прошлом году. Свыше 10 тысяч пар 
обуви изготовлено из сэкономленного 
сырья. Предприятие достигло уровня про
изводства запланированного на конец 
1955 года.

11 декабря. (ТАСС),

Из конторы— н̂а производство
ТЕКЕ1И (Талды-Еурганская область), 

11 декабря. (ТАСС). На обогатительную 
фабрику прибыл очередной состав с ру
дой. Его привела помощник машиниста 
электровоза Галина Афанасьева, еще 
недавно работавшая кассиром. Новая про
фессия позволила ей значительно увели
чить свой заработок. В первый же месяц 
она заработала 980 рублей.

60 работников городских предприятий, 
в том числе многие служащие Текелпйско- 
го полиметаллического комбината также 
работают теперь непосредственно на про
изводстве.

БЕРЕЗНИЕИ (Молотовская область), 
11 декабря. (ТАСС). За последнее время 
из управленческого аппарата различных 
предприятий города перешло на производ
ство около 90 служащих. Товаровед отде
ла снабжения магниевого завода Н. Шев
ченко ныне работает машинистом, руко
водитель группы электроснабжения этого 
завода М. Астафьев.— электриком, бух
галтер электростанции комсомолка Аня 
Елхова —  машинистом питательных насо
сов.

Бывшие служащие успешно овладевают 
новыми профессиями, добиваются повыше
ния производительности труда. (ТАСС)

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О награждении многодетных матерей 
орденами „Материнская слава" и медалями 

„Медаль материнства"
П о  Т о м с к о й  о б л  а с  т и

Совещание по школЬнЫм учебникам
10 декабря в Москве закончилось со

вещание по школьным учебникам созван
ное Министерством просвещения РСФСР. 
В нем приняли участие работники Акаде
мии педагогических наук РСФСР, отделов 
народного об1)азоваиия, авторы учебников 
и педагоги школ.
. С докладом о мерах по улучшению ка
чества учебников выступила замести
тель Министра просвещения РСФСР 
Л. В. Дубровина. Она сообщила, что за 
последние два десятилетия издано свыше 
2,5 миллиарда экземпляров школьных 
учебников. Многие из них служили по 
15—20 лет. Однако сейчас, когда осуще
ствляется переход к политехническому

обучению назрела необходи̂ юсть создания 
новых учебников. В отличие от прежних 
они должны помогать учащимся законы 
науки применять в практической дея
тельности.

Участники совещания критиковали Ми
нистерство просвещения РСФСР, Академию 
педагогических наук РСФСР, Учпедгиз, 
которые до сих пор слабо руководят орга
низацией создания новых учебников.

Совещание наметило мероприятия, на
правленные на улучшение качества су
ществующих и создание новых учебников.

В работе совещания принял участие 
Министр просвещения РСФСР И. А. Еаи- 
ров. (ТАСС).

Свердловская область. Следуя патриотическому примеру москвичей, рабо
чие завода «Уралэлектроаппарат», вклю чивш ись в социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение пятой пятилетки, обязались увеличить в 1 9 5 5  го
ду выпуск продукции против уровня 19 5 0  года в 2 ,4  раза, значительно увели
чить выпуск товаров народного потребления, повысить производительность труда 
на 5 5  процентов.

Сейчас 3 цехах завода идет сборка оборудования для строящихся гидро
электростанций.

Н а снимке; мастер участка сборки С . П. Кичигин (слева) и такелажник  
А . С . Кебенков осматривают готовую деталь генератора для Дубоссарокой Г Э С .

(Фотохроника Т А С С ).

На основании Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР от 18 августа 1944 
года наградить от имени Президиума Вер
ховного Совета СССР;
Матерей, родивших и воспитавших девять 

детей,
ОРДЕНОМ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»

I СТЕПЕНИ
1. Воробьеву Федору Панисовну —  кол

хозницу колхоза имени Еалинина приго
родной зоны города Колпашево.

2. Мосину Елену Митрофановну —  кол
хозницу колхоза «18-й партсъезд», Пара- 
бельский район.

3. Никитину Варвару Семеновну — кол
хозницу колхоза имени Еирова Чаинского 
района.

4. Ширяеву Антонину Петровну— кол
хозницу колхоза «Новая заря» Томского 
района.

I Матерей, родивших и воспитавших во- 
I семь детей,
! ОРДЕНОМ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»

II СТЕПЕНИ
1. Афонасьеву Екатерину Георгиевну—  

домашнюю хозяйку, поселок Дачный Горо
док Томского района.

2. Балашеву Елизавету Ивановну —  
домашнюю хозяйку, деревня Еоганька Иа- 
рабельского района.

3. Вершинину Ирину Селиверстовну —  
домашнюю хозяйку, деревня Вершинино 
Томского района.

4. Дегтяреву Ефимию Гавриловну —  
домашнюю хозяйку, поселок Еопаное Озеро 
Чаинского района.

5. Костореву Елизавету Всеволодовну—  
домашнюю хозяйку, деревня Несторово Па- 
рабельского района.

6. Луневу Анну Ефимовну —  домаш
нюю хозяйку, рабочий посе.лок Тогур при
городной зоны города Еолпашево.

7. Медведеву Анастасию Еоновну —  
работницу сплавной конторы, пригородная 
зона города Колпашево.

8. Михайлову Тамару Васильевну —  
домашнюю хозяйку, деревня Ласкино Па- 
рабельского района.

9. Мяцковскую Матрену Ивановну— до
машнюю хозяйку. Кировский район города 
Томска.

10. Реневу Евдокию Савельевну — кол
хозницу колхоза имени Сталина Еожевни- 
ковского района.

11. Роледор Марию .Андреевну —  до
машнюю хозяйку, поселок Прокоп Пара- 
бельского района.

12. Сафарову Маги Карымовну —  до
машнюю хозяйку, село Калтай Томского 
района.

Матерей, родивших и воспитавших семь 
детей,

ОРДЕНОМ «МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА»
III СТЕПЕНИ

1. Андрееву Марию Константиновну —  
колхозницу ко.лхоза «3-й решающий год 
пятилетки» Кожевниковского района.

2. Аникину Ирину Сафоновну — кол
хозницу колхоза имени Хрущева Парбиг- 
ского района.

3. Антипову Ефросинью Прокопьевну—  
колхозницу колхоза имени Куйбышева Па- 
рабельского района.

4. Батаеву Христиньго Трофимовну —  
колхозницу колхоза имени Шверника Ко
жевниковского района.

5. Батманову Ольгу Алексеевну — кол
хозницу колхоза имени Ворошилова приго
родной зоны города Еолпашево.

6. Бреус Елену Васильевну —  домаш
нюю хозяйку, рабочий поселок Тогур при
городной зоны города Еолпашево.

7. Воронцову Екатерину Давыдовну —

домашнюю хозяйку, деревня Пиковка при
городной зоны города Колпашево.

8. Гаврилову Зою Васильевну —  до
машнюю хозяйку, село Нарым Парабель- 
ского района.

9. Горную Александру Ефимовну —  до
машнюю хозяйку, село Киреевск Кожевни
ковского района.

10. Григорьеву Зиновью Ивановну— до
машнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

И . Гриценко Анну Абакумовну —  до
машнюю хозяйку, деревня Богашево Том
ского района.

12. Гуньке Анастасию Степановну— до
машнюю хозяйку, поселок Лесково Пудия- 
ского района.

13. Ефимову Марию Тимофеевну —кол
хозницу колхоза «Искра» Дарабельского 
района.

14. Казаченко Марию Николаевну— до
машнюю хозяйку. Тимирязевский поселко
вый Совет Томского района.

15. Крючкову Анну Михайловну —  до
машнюю хозяйку, рабочий поселок Моря- 
ковский Затон Томского района.

16. Лапину .4нфизу Григорьевну —  до
машнюю хозяйку, деревня Вялово Пара- 
бельского района.

17. Леонову Марию Савельевну —  кол
хозницу колхоза имени Кагановича Васю- 
ганского района.

18. Мазур Марию Ивановну — колхоз
ницу колхоза имени Андреева Кожевни
ковского района.

19. Мамаеву Лукерью Андреевну —  до
машнюю хозяйку. Кировский район города 
Томска.

20. Маргания Ксенью Федоровну —̂  до
машнюю хозяйку, село Рыбинск Верхне- 
Кетского района.

21. Миллер Марию Богдановну — кол
хозницу колхоза имени Калинина Пара̂  
бельского района.

22. Моротканову Ульяну Терентьевну—  
домашнюю хозяйку, поселок Копаное Озе
ро Чаинского района.

23. Нечаеву Анну Арефьевну —̂ раб)ПЧ 
ницу артели «8-е марта», пригородная зо
на города Колпашево.

24. Николаеву Ефросинью Михайлов
ну —  колхозницу колхоза имени Чанасва 
Кожевниковского района.

25. Пачину Анну Федоровну —  колхоз
ницу колхоза имени Чкалова Молчановоко- 
го района.

26. Подхомутникову Степаниду Яков
левну — домашнюю хозяйку, поселок Се- 
дельниково Васшганского района.

27. Пономареву Анисью Васильевну —  
домашнюю хозяйку, деревня Захаровна 
Молчановского района.

28. Распопову Клавдию Васильевну —  
колхозницу колхоза имени Маленкова Бак- 
чарского района.

29. Репину Ольгу Александровну— кол
хозницу колхоза имени Мичурина приго
родной зоны города Колпашево.

30. Тайдонову Прасковью Ивановну —• 
домашнюю хозяйку. Вокзальный район го
рода Томска.

31. Харжавину Веру Емельяновну —• 
колхозницу колхоза имени Сталина Пар- 
бигского района.

32. Чугуеву Марию Петровну—домаш
нюю хозяйку, село Молчаново Молчанов- 
ского района.

33. Чуракову Антонину Федоровну —• 
домашнюю хозяйку, деревня Еозюлино 
Томского района.

34. Широбокову Екатерину Игнатьев
ну —  колхозницу колхоза имени Сталина 
Па'рбигского района.

35. Якопову Гоарик Согомоновну— кол
хозницу колхоза имени Микояна Бакчар- 
ского района.

(Продолжение следует).

Агрозоотехкурсы должны работать в каждом колхозе
В тесной связи с жизнью

В ко.лхозе «Путь Ленина», Зырянского 
района, хорошо организованы занятия ,юо- 
веткурсов. Руководитель курсов —  зоо
техник Громышевской МТС тов. Коетрики- 
на тщательно готовится к занятиям, стро
ит свои беседы в тесной связи с практи
ческой деятельностью работников живот
новодческих ферм колхоза. Например, чро- 
водя занятия с группой свинарок, она 
рассказала им о задачах, поставленных 
партией и правительством в области даль
нейшего развития животноводства, вскры
ла причины невыполнения плана воспро
изводства свинопоголовья в колхозе.

Слушатели приняли в обсуждении этого 
вопроса активное участие.

Заведующая свинофермой тов. Савина, 
|!ассказывая о резервах колхоза по повы
шению продуктивности свинофермы, гга- 
вила в пример работу свинарки Фридрпх- 
сон из одного колхоза Латвийской С()Р, 
которая от свиноматок «Маде» и «Лупау- 
се» получила за год по 44— 47 поросят

— И мы можем добиться резкого у.туч- 
шения работы свинофермы, —  говорила 
тов. Савина. — Главное, надо, чтобы каж
дая свинарка добросовестно относилась к 
порученному делу, делала все от нее зави
сящее, чтобы повысить , продуктивность 
свиноматок.

—  Дела на нашей ферме пошли гораздо 
лучше, — подтверждает свинарка гов. 
Сурина. — Есть у нас и клеверное сено, 
и картофель, и турнепс, и овес, и овся
ная мука, много подвезли соломы для под
стилки, на ферме имеем кормозапарник А 
ведь раньше-то кормили свиней иногда 
лишь раз в сутки, и, кроме ту1)непса, лишь 
немного сдобренного овсяной мукой, ниче
го не было.

Свинарки колхоза «Путь Ленина» ста
рательно ведут конспекты на занятиях. 
Они вскрывают недостатки в работе наме
чают меры но дальнейшему улучшению 
содержания свиней. На занятиях они де
лятся своими миеиияии об опыте передо
виков свиноводства, обсуждают, как'гуч- 
ше и быстрее применйть описанный в

брошюрах опыт в практической работе на 
своей ферме.

Работники фермы решили в 1955 году 
получить и вырастить от каждой свино
матки по 20—22 поросенка.

Б. ПИРОЖКОВ.

Безответственное 
отношение н ватному делу

Массовое обучение колхозников основам 
агрозоотехники, передовым приемам воз
делывания сельскохозяйственных куль
тур, ухода за животными является важ
ным и неотложным делом. Каждый из 
нас, колхозников, стремится узнать не 
только о результатах достижений передо
виков сельского хозяйства района, обла
сти, страны —  участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки, но и под
робно ознакомиться с их опытом работы, 
чтобы применить его на практике. Пря
мой путь к этому —  учеба на трехлет- 
ннх агрозоотехнических курсах.

Но в нашей сельхозартели агрозоотех
нические курсы работают очень плохо. В 
1952 году занятия начались в середине 
зимы, а итоговых занятий совсем не бы
ло.

В прошлом году агроном Тунгусовской 
МТС тов. Селезнева и зоотехник тов. Еа- 
цубз за зиму провели по 2— 3 занятия и 
на этом ограничились. И в нынешнем го
ду эта история повторяется снова. Учеб
ные группы до сих пор не укомплектова
ны. Помещение клуба, где должны прово
диться занятия, не подготовлено. Там 
грязно, нет столов. Никто не позаботился 
о приобретении для слушателей учебных 
и наглядных пособий.

Правление колхоза и его председатель 
тов. Кравцов ничего не предпринимают, 
чтобы организовать учебу колхозников. 
Когда мы спрашиваем у тов. Кравцова, 
будут ли нынче работать агрозоотехкур- 
сы, он отмалчивается.

Непонятную позицию в этом отноше
нии занимает и секретарь колхозной 
парторгаиизации тов. Воронов. Он доче-

му-то до сих пор не вмешался в дело 
учебы колхозников и не добился, чтобы 
агрозоотехкуреы у нас работали.

Равнодушно относятся к срыву учебы 
колхозников специалисты Тунгусовской 
МТС. Колхоз расположен рядом с усадь
бой МТС, но главный агроном станции 
тов. Бондарь, главный зоотехник тов. Ма
дина у нас не бывают и не знают, как 
организовано массовое обучение колхоз
ников.

Нельзя дальше так безответственно ’от
носиться к организации массового обуче
ния колхозников на агрозоотехкурсах.

Е. ОСИПЧУК, свинарка, Е. ХОДСКЕ- 
ВИЧ, бригадир полеводческой брига
ды, П. АДАМЧУК. звеньевая льновед- 
ческого звена. А. ОГРЕБА, доярка 
колхоза имени Сталина, Молчанов
ского района.
От редакции: Наш корреспондент про

верил факты, указанные в этом письме 
колхозниками сельхозартели имени Стали
на. Все они полностью подтвердились.

Проверка состояния дела массового обу
чения колхозников на трехлетних агро
зоотехкурсах в других колхозах показала, 

I что это важное дело в Молчановском рай- 
' оне предоставлено самотеку. Во многих 
I сельхозартелях до сих пор не укомплекто- 
1 ваны учебные группы, не подобраны пре- 
I подаватели.

Наше требование
Наш колхоз является райсемхозом. В ны

нешнем году колхозники добились некото
рых успехов в подъеме общественного хо
зяйства. Мы значительно расширили по
севные площади под зерновыми, силосны
ми и техническими культурами. Посев 
кукурузы, посадку картофеля в этом году 
производили квадратно-гнездовым спосо
бом и вырастили неплохой урожай этих 
культур.

Однако достигнутые результаты далеки 
еще до плановых заданий, и нам надо

еще много поработать, чтобы вывести 
колхоз в число передовых колхозов обла
сти. Одной из основных причин отстава
ния сельхозартели, я думаю, является от
сутствие заботы о массовом обучении кол
хозников. о глубоком изучении и широком 
внедрении в жизнь достижений науки и 
передового опыта.

Если судить по отчетам руководителей 
колхоза, дело с обучением колхозников у 
нас обстоит благополучно. Курсы, по аг
ротехнике и зоотехнике организуются 
ежегодно. Но как они работали? Очень 
плохо. Занятия сплошь и рядом срыва
лись; то много слушателей на них не 
явится, то сам преподаватель не придет.

Занятия проводились неинтересно, по
этому колхозники на них шли неохотно. 
Председатель колхоза тов. Асадчий —  сам 
агроном. Но он занял странную позицию 
невмешательства в работу агразоокуреов. 
Почти никто из руководящего состава кол
хоза занятия не посещал.

В этом году агрозоотехучеба в колхозе 
совсем не организована. Первое занятие 
должно было состояться в первых числах 
ноября, но и до сих пор агрозоотехкуреы 
не работают.

Агроном МТС тов. Шматков только обе
щает организовать учебу колхозников, но 
дальше пустых обещаний у него дело не 
идет. ’

Мы, колхозники, желаем подробно изу
чать основы агротехники и зоотехники, 
опыт участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки, чтобы его приме
нить на практике. Мы требуем от прав
ления колхоза и его председателя тов. 
Асадчего, от директора Зырянской МТС 
по-настояще»гу взяться за организацию 
массовой учебы колхозников.

И. лячин,
колхозник сельхозартели имени 

Сталина, Зырянского района.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

О партийном руководстве 
профсоюзной организацией МТС

в прошлом профсоюзная организация 
нашей МТС работала крайне слабо. Рабо
чий комитет плохо руководил своими ко
миссиями, мало занимался удовлетворе
нием культурно-бытовых нужд коллекти
ва, ослабил руководство социалистическим 
соревнованием и воспитательную работу 
среди рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих МТС.

Коммунисты МТС понимали, что без 
улучшения деятельности профсоюзной ор
ганизации и повышения активности чле
нов профсоюза нельзя успешно решить за
дачи, поставленные партией и правитель
ством по крутому подъему сельского хо
зяйства Посоветовавшись, мы решили об
судить положение дел в профсоюзной ор
ганизации на партийном собрании. Ком
мунисты тщательно проверили работу ра
бочего комитета, вскрыли недостатки в 
его деятельности.

Партийное собрание наметило конкрет
ные меры по улучшению профсоюзной 
работы, потребовало от партбюро усилить 
контроль за деятельностью профсоюзной 
организации и рабочего комитета.

Выполняя постановление партийного 
собрания, рабочий комитет улучшил свою 
работу. Стали чаще проводиться общие 
профсоюзные собрания и заседания рабо
чего комитета. Была ликвидирована за
долженность по членским взносам.

Улучшила профсоюзная организация 
руководство социалистическим соревнова
нием. Перед наступлением весенне-поле
вых работ рабочий комитет совместно с 
дирекцией МТС разработал условия со- 
циалисФического соревнования на период 
весеннего сева, сенокоса и уборки уро
жая. Эти условия были доведены до всех 
рабочих машинно-тракторной станции. 
Почти все члены профсоюза приняли уча
стие в соревновании за быстрое и каче
ственное проведение полевых работ в об
служиваемых МТС колхозах, за наиболее 
производительное использование техники.

По итогам соревнования было вьшуще- 
но 9 бюллетеней. Систематически запол
нялись доски показателей, которые были 
в каждой тракторной бригаде и около 
конторы МТС.

Итоги соревнования обсуждались на 
производственных совещаниях, которые в 
текущем году стали проводиться более ре
гулярно. 40 человек передовиков социали
стического соревнования, систематически 
перевыполнявших свои обязательства, от
мечены ценными подарками и денежными 
вознаграждениями.

Руководство профсоюзной организацией 
мы осуществляем через коммунистов —  
членов профсоюза. Так. например, 6 ком
мунистов являются членами рабочего ко
митета, все коммунисты нашей парторга
низации —  члены профсоюза. В авангар
де соревнующихся всегда идут члены 
профсоюза —  коммунисты.

Еоммунисты —  члены рабочего коми
тета тт. Мисник, Адамович показали при
мер в выполнении взятых обязательств. 
Тов. Мисник на комбайне «Сталинец-6» 
убрал 700 гектаров и намолотил 7.505 
центнеров зерна. Тракторная бригада тов. 
Адамовича к 7 ноября годовой план трак
торных работ выполнила на 104 процен
та. Член профсоюза — коммунист ком
байнер тов. Сижук выполнил две нормы.

тракторная бригада члена профсоюза ком
муниста тов. Чернявского план трактор
ных работ выполнила на 113 процен
тов и т. д.

Однако надо сказать, что в руководстве
социалистическим соревнованием партий
ная организация МТС во многом еще под
меняет профсоюзную организацию, не ис
пользует в полной мере силы профсоюз
ного актива.

Развертывается работа по обобщению и 
распространению передового опыта. По 
инициативе профсоюзной организации со 
всеми комбайнерами МТС было организо
вано обсуждение газетной статьи знатно
го комбайнера нашей области тов. Ходо- 
ренко, в которой он делился опытом сво
ей работы. После этого многие комбайне
ры сделали ряд усовершенствований и в 
своих машинах. Так, например, комбайнер 
тов. Петров поставил в комбайне четвер
тый прутовой пикер и удлинил малый со- 
ломотранспортер. Ряд усовершенствований 
сделал комбайнер тов. Мисник и другие.

Однако в обобщении и распространении 
передового опыта профсоюзная организа
ция имеет много упущений. Хорошо рабо
тал комбайнер тов. Мисник. Что он убрал 
более 700 гектаров —  об этом знают все 
комбайнеры МТС, знают и другие рабочие, 
но как он этого добился —  многим неиз
вестно. Значительно лучше других рабо
тают нынче в обслуживаемых колхозах 
тракторные бригады тт. Чернявского и 
Адамовича. Они производят работы не 
только в полеводстве, но и многое сдела
ли по обеспечению общественного скота 
кормами.

Но опыт организации труда в этих 
тракторных бригадах также не популяри
зируется. Профсоюзная организация по 
существу отстранилась от этой работы, а 
партийная организация не приняла мер к 
тому, чтобы повысить роль и ответствен
ность профсоюзной организации за дело 
обобщения и распространения передового 
опыта.

За последнее время профсоюзная орга
низация усилила контроль за состоянием 
техники безопасности, больше стала уде
лять внимания организации отдыха рабо
чих. Ч-

Лучше стали работать комиссии рабоч
кома. Так, например, бытовая комиссия 
проверяла состояние квартир членов проф
союза, оказывала помощь в период ого
родной кампании в приобретении семян. 
7 членам союза оказана помощь в приоб
ретении путевок на курорт и в дома от
дыха.

Но в работе комиссий рабочкома, осо
бенно культурно-просветительной, имеет
ся много недостатков. Комиссии мало про
являют инициативы в работе, неумело ре
шают стоящие перед ними задачи.

Партийная организация ставит своей 
целью до конца устранить недостатки в 
работе профсоюзной организации. Это по
зволит сделать ее еще более активным по
мощником партийной организации в де
ле улучшения хозяйственной деятельно
сти МТС, воспитания рабочих и инженер
но-технических работников.

Н. ВЯЛЬЦЕВ, 
секретарь парторганизации Сергеев

ской МТС Пышкино-Троицкого района.

Семинар по вопросам сельского хозяйства
Шегарский райком партии'провел семи

нар с председателями колхозов, сельсове
тов, секретарями партийных организаций 
и районным активом по вопросам экономи
ки сельского хозяйства.

Лекцию на тему: «Система социалисти
ческого сельского хозяйства и задачи кру
того подъема всех отраслей сельскохозяй
ственного производства» прочитал секре
тарь райкома КПСС по зоне Баткатской 
МТС тов. Кучеров.

Главный зоотехник Гусевской МТС тов.

Потенко выступил с лекцией, в которой 
рассказал о научных основах рациональ
ного кормления животных, о передовых 
зоотехнических приемах содержания скота 
и повышения его продуктивности,

Главный агроном Гусевской МТС тов. 
Ремез прочел лекцию на тему: «Обработ
ка почвы и посев зернобобовых культур 
по методу Т. С. Мальцева».

Второй семинар по вопросам экономики 
сельского хозяйства будет проведен в 
конце декабря.

nh О чем говорят уроки порвых дней 
зимовки скота в Пудинском районе
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Передовые рабочие литейного цеха томского завода «Респуб ли ка» тт. П л я 

сунов и  Моряков досрочно выполнили пятилетние за|Дания и сейчас дают про
дукцию- в счет 1 9 5 9 — 19 6 0  годов. Они ежедневно выполняют нормы на 2 8 0 —  
30 0  процентов.

Н а снимке (слева направо): формовщик П . В . Плясунов и вагранщ ик  
Г. А . Моряков.

Фото Ф . Хитриневича.

Работают в счет 1955 года
Рабочие и служащие Асиновского рай- 

промкомбината увеличивают производство 
товаров народного потребления. Райпром- 
комбинат уже завершил выполнение го
дового плана, дав для трудящихся про
дукции на 1.307.800 рублей.

Намного перевыполнили годовые npQ- 
изводственные задания коллективы поши
вочного, сапожного я пимокатного цехов. 
Пимокаты за И  месяцев скатали 3.215 
пар валенок —  это на 2 тысячи пар 
больше, чем было их выпущено за 11 ме
сяцев прошлого года.

Коллектив сапожного цеха дал сверх

годового плана кожаной обуви на 28 ты
сяч рублей

Высокопроизводительно трудятся пере
довики производства столяры И. Болайко 
и С. Толкачев, портнихи М. Хило, Ф. Коч
иева и многие другие. Их сменная выра
ботка — 140— 160 процентов.

Асиновская промартель «В объединёни'и 
сила» тоже выполнила годовую производ
ственную программу. Здесь в социалисти
ческом соревновании впереди идет кол
лектив колбасного цеха. Годовой план 
этот цех выполнил на 131,7 процента, 
дал сверх плана 4 тонны колбасных изде
лий.

Передовики животноводства Пудинского района
с каждым годом в Пудинском районе 

растет число животноводов, добивающих
ся хороших показателей в своей работе. 
Телятница колхоза имени Жданова Ана
стасия Барсукова вырастила с 20-дневно
го до 6-месячного возраста 40 телят без 
единого случая падежа.

Хорошо трудится скотница колхоза 
имени Сталина Ирма Рубанис. В 1954 го
ду она сохранила и вырастила 45 голов

молодняка до годового возраста. Свинарка 
этой же сельхозартели Елена Пузыкина 
от каждой из 29 свиноматок получила в 
среднем по 11,8 поросенка и полностью 
их сохранила.

140 ягнят от каждых 100 овцематок 
получила и сохранила чабан колхоза име
ни Крупской Анна Широкова.

А. КОЧЕТОВ, 
главный зоотехник Пудинской МТС.

)■
Кинопередвижка для отдаленных сельсоветов

Захаровскпй и Максимовский сельсове
ты находятся далеко от центра Молчанов- 
ского района. До последнего времени на
селение этих сельсоветцв редко обслужи
валось кинопередвижками.

Сейчас для Захаровского и Максимов

ского сельсоветов выделена специальная 
кинопередвижка, которая будет по очере
ди обслуживать все населенные пункты. 
Продемонстрированы первые фпльмы «Их 
было пятеро», «Нахлебник» и киножур
нал на медицинскую тему.

Р асш иряю т  т епличное  
хозяйст во

Колхозы Томского района расширяют 
тепличное хозяйство. В колхозах «Езыл- 
Октябрь» и «Красный сибиряк» строятся 
новые теплицы. Всего будет выстроено 
6 новых теплиц. Парниковое хозяйство в 
ко.лхозах расширяется на 3.500 рам.

Колхозники сельхозартели имени Карла 
Маркса полностью заготовили смесь для 
изготовления торфоперегнойных горшоч
ков. В этом колхозе дополнительно выко
пано 15 котлованов для 300 парниковых 
рам.

К о р о т к о
о  Колхоз «1-е мая». Томского района, 

получил в этом году от реализации ово
щей доход в сум.че 450 тысяч рублей.

О Коллектив цеха ширпотреба Туган- 
ского райлесхоза перевыполнил годовой 
производственный план.

О В селе Сенкино, Парбигского района, 
пущен в эксплоатацию спиртопорошковый 
завод.

©  В г. Томске заканчивается строи
тельство нового двухэтажного здания для 
профтехшколы.

Животноводство является важной 
отраслью колхозного производства в Пу
динском районе. Выполняя постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, отдель
ные колхозы добились некоторых успехов 
в развитии общественного животноводства 
и повышении его продуктивности. Значи
тельно увеличил поголовье крупного ро
гатого скота, овец, свиней и птицы, на
пример, колхоз имени Сталина. Здесь про
делана большая работа по расширению 
животноводческих ферм. Все помещения 
для скота отремонтированы. В этом году в 
колхозе построены и сданы в эксплоата- 
цию коровник,- телятник, свинарник, на
чата механизация ферм.

Но проверка показала, что зимовка ско
та во многих колхозах района проходит 
неорганизованно.'
СКОТ ЗИМУЕТ В ХОЛОДНЫХ и СЫРЫХ 

ПОМЕЩЕНИЯХ
Правления ряда колхозов района строи

тельство и ремонт животноводческих по
мещений не организуют. Нынче было за
планировано построить семь коровников, 
шесть телятников, пять свинарников и 
два овчарника. Но к началу стойлового 
периода было сдано в эксплоатацию толь
ко четыре животноводческих постройки. 
Многие старые скотопомещения остались 
на зиму не отремонтированными.

С каждым годом растет поголовье обще
ственного животноводства в колхозе име
ни Маленкова. Но правление колхоза не 
заботится о строительстве скотопомеще- 
ний. Крупный рогатый скот размещен в 
холодном, неблагоустроенном коровнике. В 
стенах и на потолке щели, в них дует 
холодный ветер, попадает снег. Мал ов
чарник, В двух небольших отделениях 
размещается более двухсот овец. По не
скольку дней из сЕотопомещений не уби
рается навоз, здесь сыро.

Не закончен ремонт скотопомещений в 
колхозе имени Чкалова. В коровнике окна 
не застеклены и даже ничем не заткну
ты: на потолке нет земли, потолочные 
плахи прикрыты тонким слоем соломы.

Из-за неподготовленности к зимовке 
скота некоторые правления колхозов по.ш- 
ли по неправильному пути сокращения по
головья скота. Этого ни в коем случае 
нельзя допускать.

БЕЗ ВЕСА И УЧЕТА
В этом году колхозы Пудинского района 

выполнили план заготовки грубых и соч
ных кормов меньше чем наполовину. Во 
многих колхозах солома осталась не убран
ной и не заскирдованной. Но. несмотря на 
это, корма в селыхозартелях расходуются 
бесхозяйственно и неэкономно. Вот не
сколько фактов. Колхоз имени Маленкова 
план заготовки кормов выполнил только 
на 46 процентов. А сено и солома здесь 
расходуются без веса и учета. Не состав
лен кормовой баланс и дневные рационы 
кормления животных. Дойным коровам 
здесь дают только солому и мякину. При
везенных кормов едва хватает на сутки. 
В колхозах имени Жданова, «Большевик», 
имени Чкалова корм животным бросают 
на пол. Скот его .топчет и плохо поедает.

- В колхозе имени Чкалова не соблюда
ются зоотехнические правила кормления 
скота. Вместо того, чтобы вместе с грубы
ми кормами давать силос, скармливают 
только сено,-солому и концентраты, соч
ный же корм оставляется на конец зимы.

Плохо организовано сдабривание и при
готовление кормов. Имеющиеся в колхозах 
кормозапарники, соломорезки и корнеклуб- 
нерезки не работают или используются на 
половину своей мощности. Например, в ар
тели имени Чкалова бездействуют две кор- 
неклубнерезки и кормозапарник. Председа
тели некоторых колхозов жалуются, что 
нечем измельчать грубые корма, корне
плоды и негде запаривать солому. Между 
тем. на пристани в поселке Большой 
Скит давно лежат привезенные из г. Том
ска кормозапарники для животноводче
ских ферм.

УКРЕПИТЬ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИЕ 
ФЕРМЫ КАДРАМИ, УЛУЧШИТЬ 

ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА
В животноводстве, как и в любом дру

гом деле, успех решают кадры. Нам приш

По пути крутого подъома
После выхода в свет постановления 

сентябрьского Пленума ЦК КПСС прошло 
более года. Специалисты сельского хозяй
ства и механизаторы Коломинской МТС. 
колхозники и колхозницы обслуживаемых 
ею колхозов проделали за это время зна
чительную работу.

В нынешнем году получен больший 
урожай, чем в прошлом, повышена про
дуктивность животноводства. В̂ среднем 
по МТС урожайность зерновых культур 
увеличилась на 2,8 центнера е гектара, 
а по отдельным колхозам — на 4,5 
центнера. Урожайность картофеля в це
лом по МТС возросла почти вдвое. Это —  
результат применения на колхозных по
лях прогрессивных агротехнических при
емов возделывания зерновых и техниче
ских культур.

Освоены новые земли. За 1954 год 
раскорчевано 485 гектаров леса и га
рей —  на 173 гектара больше, чем. в 
прошлом году.

Осенью нынешнего года в колхозах 
зоны МТС произведена обработка земли 
rio методу Т. С. Мальцева на площади 
183 гектара.

Некоторых успехов добились работники 
колхозного животноводства. Средний на
дой на фуражную корову по МТС превы
шает прошлогодний на 74 килограмма, 
настриг шёрсти — на 330 граммов. В 
колхозе имени Крупской надои на каждую 
фуражную корову составили 1.400 кило
граммов молока, в колхозе имени Молото
ва настриг шерсти 'с каждой овцы до
стиг 2 килограммов 150 граммов.

Доярка колхоза имени Менжинского 
А. Лейтис получила от каждой закреплен
ной за ней коровы 1.980 килограммов 
молока, доярка колхоза имени Крупской

А. Мовчан —  1.740 килограммов, доярка 
колхоза имени Дзержинского тов. Пантю
хина —  1.745 килограммов.

Некоторую работу по механизации тру
доемких процессов в животноводстве про
делала бригада МТС, возглавляемая меха
ником тов. Ивкиным. За истекший год в 
колхозах установлено 2 подвесных доро
ги, проведен водопровод на двух фермах, 
установлено 8 новых кормозапарников, 
пробурено два колодца, установлено 3 из
мельчителя кормов и т. д. Сейчас идет 
установка второй очереди автопоения в 
колхозе имени Жданова. Коровник в кол
хозе имени Жданова будет иметь подвес
ную дорогу, автопоение и электродойку.

Дирекция МТС, партийная и проф
союзная организации проводили повсе
дневную организаторскую и разъяснитель
ную работу среди механизаторов. Каждому 
трактористу и комбайнеру был разъяснен 
смысл исторических постановлений сен
тябрьского и последующих Пленумов ЦК 
КПСС. В МТС было организовано социали
стическое соревнование, которое способст
вовало значительному повышению произ
водительности труда. Во время полевых 
работ резко сократились простои машин 
по техническим неисправностям. К 
1 ноября на условный трактор выработ
ка в МТС достигла 518 гектаров при го
довом плане в 436 гектаров, в то время 
как за весь прошлый год выработка ад 
трактор составила 439 гектаров.

Себестоимость одного гектара мягкой 
пахоты по сравнению с прошлым годом 
снизилась почти на два рубля. Из 15 
тракторных бригад MT(i 13 перевыполни
ли свое годовое задание.

Благодаря заботам Коммунистической 
партии и Советского правительства 
неуклонно повышается благосостояние на
ших механизаторов. Среднемесячный зара

боток работников тракторных бригад в 
этом году на 194 рубля превышает про
шлогодний и составляет примерно 678 
рублей.

В достижении этих успехов немалая 
заслуга специалистов сельского хозяйства 
и инженерно-технических работников 
станции. После сентябрьского Пленума 
ПК КПСС агрономическое и техническое 
обслуживание колхозов зоны нашей 
МТС значительно улучшилось. Если 
раньше в МТС было всего 2 участковых 
агронома и 3 зоотехника, то сейчас в 
каждом из 6 колхозов, обслуживаемых 
станцией, есть агроном, а в 5 колхозах—  
зоотехники.

Многие специалисты’сельского хозяйст
ва нашей МТС показали себя способными 
и умелыми работниками. Хорошо, с ини
циативой трудятся молодые агрономы 
тт. Любименко, Воронина и другие.

Важно обеспечить постоянное руковод
ство специалистами, закрепленными за 
колхозами, наладить контроль за их рабо
той.

Большинство специалистов нашей МТС 
не имеет достаточного опыта работы. 
4 агронома из 6 работают первый год 
после окончания учебного заведения.

Постоянной формой учебы специалистов 
и контроля за их работой являются про
изводственные совещания, на которых, 
кроме специалистов сельского хозяйства 
и руководителей МТС, участвуют и 
бригадиры тракторных бригад. Такие со
вещания проводятся зимой два раза в ме
сяц, а летом —  каждую декаду.. На них 
заслушиваются отчеты бригадиров и спе 
циалистов о проделанной работе, решают
ся очередные хозяйственные вопросы, 
подвергаются критике ошибки и недостат
ки в работе тех или иных работников или 
руководителей МТС.

На таких совещаниях тщательно ана
лизируется вся работа МТС, во-время за
мечаются недостатки в работе станции,

ставятся конкретные хозяйственные за
дачи на дальнейший период.

Активное участие принимают специали
сты в работе совета МТС, членами которо
го все они являются. На расширенных 
заседаниях совета МТС, которые обычно 
проходят с участием актива колхозов, 
обсуждаются наибо-тее важные, узловые 
вопросы хозяйственной жизни колхозов и 
МТ(]. Например, в сентябре у нас был 
проведен совет МТС о внедрении в кол
хозное производство методов обработки 
почвы, разработанных Т. С. Мальцевым. 
Перед началом совета была прочитана 
лекция об опыте замечательного новатора- 
ученого.

В последнее время мы стали составлять 
для каждого специалиста в отдельности 
конкретную памятку-задание, где указы
вается, что должен сделать специалист, к 
какому сроку организовать ту или иную 
работу в колхозе. На основании этой па
мятки-задания специалист составляет 
план своей работы на месяц. Дальнейший 
контроль за работой специалистов про
водится главны,^ специалистами МТС на 
местах, в колхозах, куда они системати
чески выезжают.

Конечно, в работе специалистов нашей 
МТС, в том числе и руководящих кадров, 
не все идет гладко. Нужно сказать, что 
некоторые специалисты не совсем добросо
вестно относятся к выполнению своих 
обязанностей, пассивны в работе. Особен
но ярко проявляется это у тов, Поспело
вой, агронома колхоза имени Дзержин
ского.
' Наши специалисты нуждаются в повсе
дневной помощи.

И сам, я нередко нуждаюсь в квалифи
цированной помощи. Как и все главные 
агрономы МТС, я вправе рассчитывать 
на т'акую помощь со стороны агрономов 
областного управления сельского хозяй
ства. Однако облсельхозуправление плохо 
руководит работой специалистов МТС, 
опыт главных агрономов МТС не обоб

щается и не распространяется. Зачастую 
нам негде разрешить какие-либо агроно
мические или зоотехнические вопросы.

В работе нашей МТС еще много недо
статков, ликвидация которых требует 
дружной работы механизаторов, специали
стов сельского хозяйства и колхозников 
обслуживаемых нами артелей.

У рожайность сельскохозяйственных 
культур в целом по МТС остается ниже 
плановой, не выполнен план развития 
животноводства. Плановая урожайность 
не достигнута только потому, что мы 
затянули уборку, допустили большие по
тери от осьшанпя хлебов. Много х.лебов 
полег.то и проросло на корню. Но не 
тол̂ ,ко это повлияло на снижение уро
жайности. Были возможности производить 
подкормку зерновых культур и льна пе
регноем, золой, птичьим пометом, но мы 
не организовали эту работу по-настояще
му. Посевы подкармливались на незначи
тельной площади.

Многие колхозы зоны нашей МТС мог
ли бы удобрять свои поля минеральными 
удобрениями. Однако в наших северных 
районах их достать почти невозможно. 
Управление материально-технического 
снабжения и облсельхозуправление не 
принимают мер к тому, чтобы обеспечить 
колхозы зоны станции минеральными 
удобрениями и ядохимикатами.

Большим недостатком в нашей работе 
за этот год является то, что мы не смог
ли полностью механизировать посадку п 
уход за пропашньши культурами.

В колхозах, обслуживаемых нашей МТС, 
не выполнен план заготовки кормов для 
общественного животноводства. МТС не 
выполнила план сволакивания и скирдо
вания соломы и сена.

На зимний период МТС спланировала 
распределение рабочей силы. Тракторные 
бригады приступили к вывозке кормов 
на животноводческие фермы. В каждом 
колхозе на выполнении этих работ заня
ты 2— 4 трактора. В колхозах, где не 
хватает рабочей силы, созданы специаль-

лось столкнуться с иногочисленными фак
тами невнимательного отношения к укреп
лению животноводческих ферм колхозника
ми, знающими и любящими это дело.

Во многих колхозах нет заведующих 
фермами, не хватает доярок. В колхозе 
имени Чкалова всеми четырьмя животно
водческими фермами руководит один чело
век. Не хватает здесь и доярок. Каждая 
доярка обслуживает по 19 —  20 коров. 
Кроме того, каждой доярке правлением 
колхоза вменено в обязанность подвозить 
корма для своей группы коров.

Нет заведующего животноводческой фер
мой в колхозе имени Ленина. В уходе за 
скотом здесь допускается обезличка.

На фермах многих колхозов отсут
ствует распорядок дня, не установлены 
определенные часы кормления животных. 
Скот на водопой выгоняется на реку. Во
допои неблагоустроены.

В неудовлетворительном проведении зи
мовки скота немалая вина зооветспециали- 
стов Пудинской МТС. Они мало помогают 
правлениям колхозов наладить правильное 
расходование кормов, улучшить организа
цию труда на фермах. Только по вине зоо
техников в колхозах района составление 
кормовых балансов и дневных норм расхо
дования кормов затянулось до 25 ноября 
1954 года. Зоотехники не организуют по
вышение деловой квалификации работни
ков животноводства, слабо обобщают и не 
распространяют опыт лучших работников 
животноводства, а многие из них сами не 
знакомы с достижениями передовых жи
вотноводов страны —  участников Всесо
юзной сельскохозяйственной выставки.

Главный зоотехник МТС тов. Кочетов не 
контролирует работу зоотехников, обслу
живающих колхозы. Сам он выезжает 
только в ближайшие колхозы, а в селохоэ- 
артели, расположенные за 70— 80 кило-" 
метров от усадьбы МТС, тов. Кочетов в,, 
заг.тядывает месяцами.

Бригада МТС по механизации трудоем
ких процессов в животноводстве, которой 
руководит тов. Кузьминский, мало что 
делает, чтобы обеспечить бесперебойную 
работу кормоприготовительных машин.

МТС совершенно не помогает колхозам в, 
строительстве животноводческих помещ&- 
ний.

Неудовлетворительная организация зи
мовки скота привела к тому, что • надои 
молока за октябрь и ноябрь резко снизи
лись.

Какие надо принять неотложные меры? 
Необходимо в ближайшее время навести 
строгий порядок в расходовании кормов, 
немедленно пустить в ход все кормоприго
товительные машины и добиться, чтобы 
на каждой ферме корм скоту давался 
только в приготовленном виде. Надо по- 
серьезному заняться и укреплением кадров 
работников животноводства.

Борьба за благополучную зимовку скота 
— кровное дело МТС. Наряду с организа
ционными мероприятиями по подъему 
культуры работы на фермах, руководи
тели Пудинской МТС обязаны оказать
большую помощь колхозам в строитель
стве новых и ремонте старых
скотопомещений. МТС имеет все 
возможности организовать строи
тельную бригаду из числа рабочих стан
ции, не занятых на ремонте машин, и 
оказать конкретную помощь колхозам в 
ремонте и строительстве помещений для 
скота.

Дело чести всех работников животцо- 
водства, всех колхозников Пудинского рай
она —  быстрее устранить недостатки в 
проведении зимовки скота.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»:

Т. УСОЛЬЦЕВА, доярка колхоза имени ’ 
Чкалова, Пудинского района.

А. ЛОГАЧЕВ, редактор районной .
газеты «Коммунист». ^ '

Д. ЗУДИН, заведующий животновод
ческой фермой колхоза имени Чкалова.

Н. ЧУЖИН, заведующий партийной 
библиотекой Пудинского райкома КПСС.

Т. КУРИЛОВИЧ, собкорр. газеты 
«Красное Знамл».

ные бригады по вывозке кормов, состой
щие из рабочих МТС.

Начали свою работу трехлетние агро
зоотехнические курсы. Укомплектованы 
учебные группы, назначены достаточно 
подготовленные преподаватели. Помимо 
теории колхозники будут изучать на них 
опыт передовых механизаторов, работни
ков ферм̂ , полеводов колхозов зоны нашей 
МТС, района и области, участников 
ВСХВ.

Сейчас под руководством специалистов 
сельского хозяйства проводится изучение 
и описание методов работы передовых 
механизаторов, работников животноводче
ских ферм. Кроме этого, будет проведен 
подробный анализ работы отдельных пе
редовых полеводческих и тракторных 
бригад, хозяйственной деятельности ряда 
колхозов. Эта работа поможет нам собрать 
все ценное, передовое, что накопили 
лучшие труженики нашей МТС и обслу
живаемых колхозов, сделать их опыт до
стоянием всех колхозников и механиза
торов.

В 1955 году весенний сев проведем за 
10 рабочих дней, посеем перекрестным и 
узкорядным способами 50 процентов всех 
зерновых культур. Посадку картофеля на 
всей площади проведем квадратно-гнездо
вым способом. Внесем под эту культуру 
навоз и перегной —  не менее 30 тонн на 
гектар.

По способу Т. С. Мальцева обработаем 
1.400 гектаров земли. Освоим 550 гекта
ров новой земли. Обеспечим скот пол
ностью всеми видами кормов и добьемся 
повышения его продуктивности. В колхо
зах установим 3 подвесных дороги, на 
двух фермах введем автопоение, йа двух 
механизируем водоснабжение. В полной 
потребности напашем паров и зяби под 
весь посев 1956 года. Для выполнения 
этих задач у нас есть все возможности.

4 -

>■

Н. РУСИНОВ,
главный агроном Коломинской МТО 

Чаинского района.
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Работать на ремонте так, как работают 
механизаторы Ювалинской МТС

Они настойчиво выполняют в зя т о е  о б я за т ел ь ст в о
☆  ☆

Коммунисты— организаторы 
соревнования

После окончания уборки урожая перед 
коллективом нашей МТС встала новая от
ветственная задача — подготовить трак
торный парк и сельскохозяйственный ин
вентарь к вйсенним полевым работам 
1955 года. Все ремонтные работы нынче 
нужно провести в более сжатые сроки, 
чем в прошлом году, так как они в свя
зи с затянувшейся уборкой урожая были 
начаты с опозданием.

От партийной организации станции 
требовалось усилить политическую и ор
ганизационную работу среди механизато
ров, занятых на ремонте, добиться повы
шения их трудовой активности, дальней
шего укрепленпя дисциплины и подъема 
производительности труда в мастерских.

Перед началом ремонта тракторов было 
проведено открытое партийное собрание. 
На собрании были разработаны конкрет
ные меры по использованию всех возмож
ностей и резервов для успешного прове
дения ремонтных работ, высказан ряд 
ценных предлокений о необходимости ор
ганизации строгого контроля за качеством 
ремонта, максимального использования 
оборудования, улучшения организации 
труда ремонтников.

В решении партийного собрания особо 
отмечалось значение социалистического 
соревнования, как метода повышения про- 

1 \ изводительности труда и совершенствова- 
" ния производства на основе максимальной 

активности и инициативы всех рабочих.
Предложения, разработанные на пар

тийном собрании, были затем обсуждены 
на производственном совещании в мастер
ской. Взвесив все возможности, рабочие, 
занятые на ремонте, единодушно приняли 
на себя обязательство: к 12 декабря —  
дню выборов народных судов— отремонти
ровать 20 тракторов, а до конца кварта
ла отремонтировать 34 трактора вместо 
26 по плану. Здесь же были заключены 
договоры на социалистическое соревнова
ние между коллективами узлов и отдель
ными рабочими. Почти все рабочие обяза
лись выполнять дневные нормы при вы
соком качестве работ не меньше, чем на 
140— 150 процентов.

Чтобы обеспечить наглядность и глас
ность социалистического соревнования, 
мы над каждым рабочим местом вывесили 
листок показателей. В нем в конце сме
ны проставляется процент выполнения 
нормы. Каждую пятидневку итоги социа
листического соревнования между механи
заторами, занятыми на ремонте, публику
ются на доске показателей. Победите
лям соревнования вручаются переходящие 
флажки: «лучшему слесарю», «лучшему 
токарю», «лучшему кузнецу», «лучшему 
влектросварщику». Ежедекадно в мастер

ской проводится производственное совеща
ние, на котором обсуждается ход ремонта 
тракторов и сельхозмашин.

На ремонтных работах сейчас занято 
почти 40 процентов состава нашей пар
тийной организации. Коммунисты являют
ся застрельщиками социалистического со
ревнования, показывают пример высоко
производительной работы. Член партийно
го бюро слесарь тов. Петров, коммунисты 
тт. Щедраков, Михайлов и другие выпол
няют нормы на 150— 180 процентов.

Не отстают от них и беспартийные. По 
полторы нормы в день выполняют на ре
монте тт. Фищенко, 1учинин. В. Христен
ко. Быстро и высококачественно произво
дят разборку и сборку тракторов брига
ды, руководимые тт. Кожевниковым и 
Леоновым.

Наша МТС соревнуется Чилийской 
машинно-тракторной станцией. Недавно 
паша комиссия побывала у чилинцев, 
проверила ход выполнения ими своих со
циалистических обязательств, организа
цию ремонта тракторов и сельхозмашин. 
На производственном совещании, прове
денном в Чилинской МТС, комиссия рас
сказала об итогах своей проверки, выска
зала ряд критических замечаний по орга
низации ремонтных работ, оплате и нор
мированию труда механизаторов, работаю
щих в мастерских.

По возвращении из Чилинской МТС ко- 
■миссия доложила о результатах своей ра
боты на общем собрании ко.длектива на
шей станции. Здесь был подвергнут кри
тическому разбору ход ремонта тракторов 
в нашей МТС, вскрыты новые возможно
сти для ускорения ремонтных работ.

На днях мы ожидаем комиссию из Чи
лийской МТС. Такие взаимопроверки мы 
думаем практиковать чаще, так как убе
дились, что они приносят большую поль
зу.

Для механизаторов регулярно читаются 
лекции и доклады. В ноябре, например, в 
мастерских были прочитаны доклады «О 
международном положении СССР» и о со
ветском суде. Во время обеденных пере
рывов проводим коллективные читки га
зет.

Обязательства, взятые ко дню выборов 
народных судов, мы выполнили успешно. 
К 10 декабря было отремонтировано 22 
трактора. Коллектив станции полон реши
мости в социалистическом соревновании 
МТС области на ремонте машин выйти на 
первое место.

Я. ХРИСТЕНКО,
секретарь парторганизации Ювалин
ской МТС Кожевниковского района.

Боремся за  высоное начест во рем онт а
Ритмичная и высокопроизводительная 

работа мастерской, которой коллективу 
МТС удалось добиться в нынешнем году, 
сочетается у нас с улучшением качества 
ремонтных работ. Повышения качества ре
монта тракторов и сельхозмашин уд.алось 
добиться, прежде всего, за счет усиления 
разъяснительной работы среди ремонтни
ков.

В первые дни ремонта некоторые рабо
чие старались выпо.тнить порученную им 
работу побыстрее, не обращая внимания 

^ на качество. Так, слесарь тов. Кильн, 
комплектуя поршневую группу, допусгпл 
изгиб шатуна, тов. Баглай поставил в ко
ромысло выбракованную втулку. Был брак 
и у тов. Чернова, работающего на .заливке 
и расточке подшипников. Когда эти фак
ты обнаружили, было немедленно созвано 
производственное совещание в мастерских, 
на котором эти теварищи были подвергну
ты резкой критике. Все они дали слово 

г больше брака не допускать.
Вопросы борьбы с браком обсуждались 

на партийном бюро. Все это помогло дове
сти до сознания каждого рабочего важ
ность не только быстрого, но и высокока
чественного проведения ремонта.

Значительно улучшен по сравнению с 
прошлым годом контроль за качеством ре

монта, повысилась культура труда. Возле 
рабочего места каждого узла установлены 
стеллажи: один для отремонтированных 
деталей, другой— для деталей, предназна
ченных к ремонту.

За качеством ремонта у нас следят не 
только контролер-механик и началь
ники цехов, но и сами рабочие. Мно
гие из них, такие, как токарь тов. Лу- 
чинин, слесари тт. Петров, Фищенко, Щед
раков, ремонтируют детали только с отлич
ным качеством, выполняя при этом нормы 
на 140— 150 процентов.

Я проверяю каждый отремонтированный 
узел перед пуском в сборку. Только нос-, 
ле этого оформляю наряд на выполненную 
работу.

Есть у нас еще помехи, мешающие в 
борьбе за качество работы. Прежде всего 
у нас не хватает контрольно-измеритель
ных инструментов и приборов. Например, 
чтобы измерить диаметр цилиндра, прихо
дится пользоваться индикатором и пока
зания индикатора переносить на микро
метр. Проще и точнее это можно было сде
лать штихмзеом Нужно, чтобы контора 
Сельхозенаба позаботилась об обеспечении 
МТС необходимыми измерительными ин
струментами.

П. НУБЕНИН, 
инженер механик-контролер.

Умело использую рабочее время
я работаю токарем в мастерских МТС. 

Дневную норму ежедневно выполняю на 
180—200 процентов.

Часто меня спрашивают, как я добив.я- 
юсь такой высокой выработки! Должен 
сказать, что никаких особенных секретов 
у меня нет.

Работаю я на изготовлении деталей д.ия 
моторов. Детали приходится изготовлять 
самые различные, поэтому каких-то спе
циальных приспособлений применить не 
удается Весь «секрет» рих успехов — в 
умелом использовании рабочего времени, 
максимальном уплотнении рабочего дня.

На работу я прихожу минут за 15— 20 
до начала смены. Получаю наряд, подго
товляю необходимый инструмент и ма
териалы, а потом уже в течение всего ра
бочего дня не отвлекаюсь от начатого де
ла. Особенно слежу за качеством работы. 
Брака у меня не бывает. С моим сменщи
ком по станку Иваном Франком мы далн 
слово — обеспечить бесперебойную рабо
ту узла ремонта моторов, своевременно 
снабжать его необходимыми деталями. Сло
во свое мы держим.

И. ЛУЧИНИН, 
токарь.

/

На сн:гмке: М. Ф. Петрэв слеочрь К>ча.пгнской машинно - тракторной 
станции. Н а ремонте гранторов он сменную норму выработки выполняет на 
1 5 0 — 18 0  процентов. Фото Ф . Хитриневича.

Организация ритмичной работы
По плану в IV квартале мы должны 

отремонтировать 26 тракторов. Взвесив 
свои возможности, коллектив станции 
обязался ко дню выборов народных судов 
отремонтировать 20 тракторов, кварталь
ный план ремонта выполнить к 20 декаб
ря и до конца квартала выпустить из ре
монта 8 тракторов сверх плана. Свое сло
во мы держим. Е 10 декабря в МТС от
ремонтировано 22 трактора.

Успех нам обеспечивает организация 
ритмичной работы мастерских, высокопро
изводительный труд каждого рабочего.

Ремонт тракторов в нашей МТС ведет
ся узловым методом. В преимуществах 
этого метода перед бригадным мы убеди
лись еще в прошлом году, когда впервые 
ввели его. Узловой метол дает возмож
ность значительно повысить качество и 
ускорить сроки ремонта.

Учтя ошибки, допущенные в организа
ции узлового метода в прошлом году, мы 
произве.ди более правильную расстановку 
рабочих по узлам с тем, чтобв̂  обеспе
чить равномерную загрузку ремонтников. 
Для координации работы узлов введены 
Д0.ДЖН0СТИ начальников моторного, токар
но-кузнечного и монтажного цехов, кото
рые занимают опытные механизаторы 
тт. Морозов, Ерейдер и Федоров.

В мастерской на видном месте висит 
график выхода тракторов и сельхозинвен- 
таря из ремонта. Выполнение этого гра
фика стало делом чести нашего коллекти
ва.

Ремонт тракторов ведется на 18 узлах. 
В отличие от прошлого года, когда при
цепные сельскохозяйственные машины — , 
сеялки, культиваторы и плуги ремонти
ровались каждой тракторной бригадой от
дельно, нынче для ремонта их организо
ван специальный узел. Тракторы из ре
монта выходят в комплекте с прицепным 
инвентарем.

Больше внимания мы уделили нынче 
организации труда ремонтников, улучше
нию условий для работы. Помещение для 
ремонта у нас плохое, но мы как следует 
подготовили его к зиме (отремонтировали 
п утеплили)

В прошлом году у нас не было должно
го порядка в учете труда механизаторов, 
занятых на ремонте. Наряды часто выда
вались с большим запозданием, выполнен
ная работа подолгу не принималась. Это 
отрицательно сказывалось на производи
тельности труда рабочих. От этих недо
статков нынче мы избавились.

Ежедневно после конца смены заведу
ющим мастерскими и участковыми меха
никами планируется работа узлов на сле
дующий день. Тут же нормировщик вы-, 
писывает наряды, которые вручаются 
каждому рабочему утром-за 15 минут до

начала работы, вместе с необходимыми 
материалами и заготовками.

За 15 — 20 минут до конца сме
ны нормировщик обходит рабочих, 
отбирает выполненные наряды, под
считывает процент выполнения днев
ного задания каждым ремонтником и 
проставляет его на листок показателей, 
висящий над каждым рабочим местом. 
Вся выполненная по наряду работа тща
тельно проверяется и принимается инже- 
нером-контролером. Без его подписи наряд 
считается недействительным.

Все это помогло нам устранить всегда 
существовавшую «раскачку» в начале 
смены, значительно уплотнить рабочий 
день ремонтников. Сейчас в мастерских 
нет рабочего, не выполняющего дневных 
норм выработки.

Большую роль в организации ремонт
ных работ играет технический совет, соз
данный в МТС по инициативе партийной 
организации. В него вошли участковые 
механики, заведующий мастерской, инже
нер-контролер и главный инженер МТС. 
На заседаниях технического совета, кото
рые проводятся регулярно в присутствии 
бригадиров узлов, выясняются все неяс
ные технические вопросы, возникшие в 
процессе работы, коллективно обсуждают
ся возм^ности реставрации тех или 
иных деталей, изыскиваются резервы 
для ускорения ремонта и снижения его 
себестоимости, экономии средств и мате
риалов. /

Результаты работы совета уже ощути
мы. Общими усилиями была найдена воз
можность реставрации отдельных деталей, 
которые раньше не реставрировались. На
пример, до нынешнего года мы считали, 
что сломанную полуось трактора СХТЗ 
реставрировать нельзя, нужно заменять 
ее новой. Сейчас мы реставрируем эту 
деталь.

Технический совет нашел способ ре
ставрировать опорный каток трактора 
HATH, вал муфты сцепления, шестерню 
полуоси и многие другие детали. Это дает 
нам возможность значительно уменьшить 
себестоимость ремонта, добиваться значи
тельной экономии государственных 
средств. Например, новая полуось стоит 
160 рублей, реставрация же ее обходится 
нам в 20 рублей; новый опорный каток 
стоит 18 рублей, а реставрация его —  
8 рублей: новый вал муфты сцепления 
стоит 12 рублей, а реставрация его —  
5 рублей.

Сейчас технический совет работает над 
изысканием способов реставрации других 
деталей и возможностей ускорения темпов 
ремонтных работ.

Г. НАСОНОВ,
главный инженер Ювалинской МТС.

На слесарных работах
в ГОвалинскую МТС я приехал после 

постановления сентябрьского Пленума ЦЕ 
БПСС из г. Томска, где работал слесарем 
на заводе резиновой обуви. Еоллектиз 
станции тепло встретил меня, обеспечил 
всем необходимым. Недавно я переехал в 
новый дом, на строительство которого мне 
была выдана ссуда.

Хотя я имел специальность слесаря, но 
с сельскохозяйственными машинами и 
тракторами знаком не был. Hoaro-viy рабо
ту мне пришлось осваивать заново. Во 
многом мне помог, многое подсказал опыт
ный слесарь тов. Брунер. Сейчас я /же 
полностью освоил ремонт электрооборудо
вания, корЬбки скоростей и других узлов 
Работая на этих узлах, я выполнял 
дневное задание на 180— 200 процентов.

Недавно мне поручили новую, очень от
ветственную и точную работу —  ремонт

и комплектовку поршневой гранты. Рабо
та эта меня увлекает. Стараясь в совер
шенстве освоить ее, я прочитал много 
специальной литературы, советовался с 
опытными ремонтниками. Сейчас я пере
выполняю дневные нормы и на этом узле.

Соревнуюсь я со слесарем Иваном Фи
щенко, тоже приехавшим из города на по
стоянную работу в МТС. Мое обязательег- 
во — давать ежедневно не менее 1,5 нор
мы, работу производить с высоким каче
ством.

Весь наш коллектив живет сейчас од
ним желанием —  досрочно и высокок-яче- 
ственно отремонтировать тракторы и сель
хозмашины, подготовить их к весенним 
полевым работам. Я счастлив, что в вы- 
по.тнении этой работы есть доля и моего 
труда.

V . М. ПЕТРОВ, 
слесарь.

СТРАННАЯ ЩЕДРОСТЬ
(Письмо в редакцию)

Странные дела творятся у нас на Под-
горнском пункте «Заготзерно». Организа
ция эта небольшая, рабочих здесь всего 
5 человек. Но уж очень много руководи
телей. И что ни руководитель, то у него 
«пом» или что-нибудь в этом роде.

Не так уж велики служебные тяготы 
у директора пункта тов. Шабунина. Но 
в помощь ему недавно прислали замести
теля —  тов. Еупрюшкина. Чтобы не 
страдать от безделья, тов. Еупрюшкин в 
рабочее время возит себе сено, запасает
ся дровами, ремонтирует коровник.

Во время хлебосдачи сушилка у нас 
работала не более 8 часов в сутки. Но 
для обслуживания ее содержатся машинист 
и мастер. И у каждого из них свой по
мощник.

Сейчас зерно уже ссыпано на хране
ние. В лаборатории нечего делать и одно

му человеку. Но у заведующего лгаборато- 
рией также ймеется помощник.

В прошлом году с обязанностями завхо
за и конюха легко управлялся один чело
век. Но как же можно без помощника? И 
вот нынче завхоз —  уже «самостоятель
ная единица», а в помощь ему придан 
конюх.

Даже на глубинке в с. Гришкино, где 
склады с зерном опечатаны до весны, 
кроме заведующего складом, имеется еще 
и помощник. Очевидно, для того, чтобы 
заведующему не было скучно.

Руководители областной конторы «За
готзерно» спокойно взирают на непомер
но раздутые управленческие штаты на 
нашем пункте. Не слишком ли щедры 
они... за государственный счет?

С. АРЫКОВ, 
рабочий Подгорнского пункта 

«Заготзерно».

Улучшить работу городского 
автотранспорта

в редакцию поступают многочислен
ные письма читателей, в которых они 
рассказывают о плохой работе автотрлн- 
спортной конторы г. Томска. Руководи
тели автотранспортной конторы и управ. 
Ленин автомобильного транспорта и шос
сейных дорог облисполкома проявляют 
к нуждам трудящихся бюрократическое 
равнодушие. Они не принимают надле
жащих мер для того, чтобы в работе 
пассажирского автотранспорта г. Томска 
навести должный порядок.

Ниже публикуются некоторые из этих 
писем.

Строго соблюдать графин 
движения автобусов

Мне часто приходится ездить на автобу
сах маршрута № 2. В движении машин 
по этой линии нет четкости. Пассажиры 
не знают даже приблизительно, когда и.а- 
шина подойдет к остановке. Это происхо
дит потому, что график движения автобу
сов постоянно нарушается.

Обычно бывает так. Сначала одна за 
другой, иногда даже не останавливаясь, 
проходят несколько машин. Затем насту
пает длительный перерыв, во время кото
рого автобусы сделают круг и вернутся 
обратно.

Еондукторы объясняют это тем, что 
графив составлен на одно количество ма
шин, а их выходит на линию меньше.

Машины должны подходить к остановке 
через строго определенные промежутки 
времени. Для этого необходимо графив 
движения автобусов составлять в соответ
ствии с наличием машин и строго соблю
дать его. Для маршрутов большой протя
женности график движения автобусов 
нужно вывешивать на остановках.

Г, ДЕМЕНТЬЕВА.
I

Самодурство нондунтора
Недавно мы с товарищем сели в авто

бус 68-02. Я подал кондуктору три руб
ля и попросил дать мне два билета до ки
нотеатра имени М. Горького. Увидев па 
мне форму студента горного факультета 
политехнического института, кондуктор 
заявила:

—  Ваших студентов сейчас село много. 
Платите за них всех.

0 она оторвала мне билеты на 3 рубля, 
в то время, как мне было нужно на 90 
копеек.

На мое замечание, что я не обязан рас
считываться за всех студентов, едущих в 
автобусе, и что она сама должна собирать 
деньги с каждого пассажира, кондуктор 
ответила бранью и оскорблениями.

Я отказался взять у нее билеты, и она

их сунула постороннему пассажиру. X 
когда он вернул их, она бросила их па 
пол.

Еондуктор отказалась сообщить мне 
свою фамилию, и только потом мне уда
лось установить, что это бьиа А. Хохло
ва.

Необходимо добиться, чтобы кондукторы 
автобусов относились к пассажирам веж
ливо, ибо приведенный мною факт не еди
ничен.

А. НОВИКОВ, 
студент ТПИ.

Танси работают плохо
я много раз пытался заказать пасса

жирское такси заранее. Однако оказалось, 
что предварительный заказ машины редко 
дает хороший результат. Машина часто не 
приходит или запаздывает.

Ес.ти же предъявишь диспетчеру пли 
шоферу справедливые претензии по поводу 
невыполнения заказа или опоздания ма
шины, в ответ часто выслушиваешь 
грубость. Вот некоторые примеры, харак
теризующие' работу такси. 23 октября я 
заказал машину на 18 часов 30 минут 
для поездки в театр. Машина не прибыла, 
а на телефонный запрос дежурный дис
петчер ответил, что заказ не был передан 
шоферу.

9 ноября я заказал машину на 8 часов 
30 минут, чтобы поехать в медицинский 
институт на лекцию. Машина не пришла, 
а дежурный диспетчер не пожелал се 
иной говорить. Еогда я обратился к на
чальнику отдела эксплоатации тов. Еапер- 
скому, он не нашел ничего лучшего, 1сзк 
предложить составить заявку на месяц 
вперед и направить ее непосредственно 
ему. Еак будто бы можно за месяц вперед 
предвидеть все те случаи, когда понадо
бится такси!

Не лучше обстоит дело и тогда, когда 
пассажир пытается взять такси непосред
ственно на стоянке. Прежде чем сесть в 
машину, пассажир подвергается со сторо
ны шофера допросу: куда нужно ехать, 
нужно .ди будет везти обратно, сколько 
времени придется ждать и т. д. После это
го, как правило, начинается торг между 
шоферами, кому везти.

Многие шоферы такси занимаются рва
чеством, пытаются за проезд взять плату 
в полтора— два раза большую, чем пола
гается. Например, за проезд от дома по 
улице Розы Люксембург № 14 до универ
ситета шофер машины М 6636 взял с ме
ня 10 ноября 8 рублей, хотя расстояние 
это измеряется неполными тремя километ
рами, а цена проезда за километр 1 рубль 
50 коп.

Б. ШЕРШЕВСКИЙ, 
профессор Томского медицинского 

института.
iimmiiii ----------------- :-----

Б  стороне от борьбы 
за здоровый быт

На областной станции юных техников
На днях областная станция юных тех

ников отправила в Москву на Всесоюз
ную выставку детского технического 
творчества 15 экспонатов и четыре фото
витрины, отображающие работу круж
ков.

В числе экспонатов —  эксперименталь
ная гидролодка е механическим дсига- 
телем, сделанная Борисом Соколовым, 
модель самолета, управляемого по радио, 
сконструированная Львом Бабушкиным, 
модели веялки и молотилки, выполнен
ные Юрой Бученко, и другие.

Сейчас на станции юных техников ра
ботает восемь кружков, в которых за

нимаются 440 ребят. Всегда многолюдно 
в авиамодельном кружке. Здесь школьни
ки изготовляют модели самолетов и плане
ров. Например, юные техники третьего и 
четвертого года обучения работают над 
моделью самолета с микролитражным ме
ханическим двигателем. Ученик десятого 
класса шкоды № 8 Еоля Еирпотин сде
лал таймерную модель самолета свободного 
нолета.

Еружок «Умелые руки» посещают 50 
человек. Ребята выжигают и выпиливают 
по дереву, учатся слесарному и токарно
му делу, сооружают модели сельскохозяй
ственных машин. Восьмиклассники Володя

Строгов и Георгий Деев работают над 
моделью трактора «Сталинец». Пятиклас
сник Георгий Ендышев делает модель ка
навокопателя.

Свыше 40 школьников занимаются в 
кивофотокружке. Они учатся демонстриро
вать немые и звуковые фильмы, знако
мятся с основами киносъёмки. Юные ки
нооператоры засняли авиамодельные со
ревнования в г. Томске, спартакиаду вос
питанников детских домов. Эти кадры, 
Б числе других экспонатов, отправлены 
на Всесоюзную выставку детского техни
ческого творчества. Юные фотографы 
сделали снимки для альбома, посвященно

го 350-летиго основания г. Томска.
С увлечением работают ребята в радио

кружке. Они трудятся над изготовлением 
телевизора и устройством ультра-коротко- 
волнового передатчика для управления 
полетами моделей.

В мотокружке школьники изучают кон. 
струкцию мотоцикла, учатся вождению 
машины. В судомодельном кружке ребята 
сооружают модели яхт, сторожевых кате
ров, эсминцев.

За последние месяцы станция юных 
техников приобрела для кружков свер
лильные станки, магнитофон, ветроэлек
тростанцию, много учебных приборов.

Лесоперевалочный комбинат является 
одним из крупнейших предприятий города 
Томска. Коллектив комбината успешно вы
полнил навигационный план этого года. 
Здесь имеется немало рабочих, которые 
уже значительно перевыполнили сваи пя
тилетние производственные задания. Вме
сте со старыми производственниками тру
дятся молодые рабочие— юноши и девуш
ки, многие из которых умело перенимают 
богатый опыт своих старших товарищей, 
показывая образцы высокопроизводитель
ного труда.

С каждым годом растут культурно-бы
товые запросы тружеников комбината. 
Проявлять повседневную заботу о быте и 
организации культурного досуга тру,дя- 
щихся —  важная обязанность партийных, 
комсомольских, профсоюзных организаций. 
Но эта работа на лесоперевалочном комби
нате запущена.

Многие молодые рабочие живут в обще
житиях. В большинстве своем общежития 
хорошо оборудованы. Но рабочие не имеют 
места, где можно было бы хорошо, куль
турно отдохнуть. Единственный красный 
уголок при общежитиях занят под жилье.

Отдых, культурные развлечения моло
дежи не организованы. Поэтому среди мо
лодежи лесоперевалочного комбината име
ются многочисленные случаи пьянок, на
рушения трудовой дисциплины. За хули
ганские действия комсомолец Афанасьев и 
еще двое рабочих были наказаны в адми
нистративном порядке. Молодые рабочие 
комбината 1еонов, Шулец и Розин в пья
ном виде совершили хулиганство, за что 
были привлечены в уголовной ответст
венности.

На комбинате есть клуб, но он не стал 
центром воспитательной работы среди мо
лодежи. Восемнадцать дней в месяц здесь 
демонстрируются кинофильмы, четыре дня 
в месяц клуб закрыт —  выходные дни. 
Для чтения лекций, докладов, проведения 
молодежных вечеров остается всего восемь 
дней в месяц. Поэтому все сколько-нибудь 
интересные для молодежи мероприятия,

проведенные клубом за последние три ме
сяца, можно перечесть по пальцам.

При клубе имеется коллектив художест
венной самодеятельности, который .иногда 
выступает с концертами. Но он состоит 
всего из 35 человек. Заведующий клубом 
тов. Шевченко и члены совета клуба про
являют мало инициативы, мало привлека
ют молодежь к: работе клубной самодея
тельности.

Биб.диотека клуба не провела ни одной 
читательской конференции.

Организация культурного досуга трудя
щихся, особенно молодежи, требует неус
танного внимания со стороны партийного 
бюро, рабочкома, комитета комсомола п 
администрации клуба. Некоторые сдвиги 
в этом деле наметились только в самое 
последнее время. Проведен комсомольско- 
молодежный вечер на тему; «Ты на под
виг зовешь, комсомольский билет». Вечер 
начался докладом секретаря комитета 
ВЛКСМ тов. Полубятко, затем были вру
чены почетные грамоты обкома комсомола 
17 лучшим производственникам. После 
торжественной части состоялись выступ
ления участников художественной само
деятельности, игры и танцы. Вечер про- 
щел интересно.

Недавно состоялось комсомольское со
брание, на котором был обсужден вопрос о 
соблюдении норм поведения и правил со
циалистического общежития молодежью.

Но этого мало. На комбинате есть все 
условия для того, чтобы по-настоящему 
развернуть борьбу за здоровъгй быт, хоро
шо организовать досуг трудящихся.

Партийное бюро, комсомольская, проф
союзная организации комбината обязана 
сделать все необходимое для того, чтобы 
изжить имеющиеся в этом деле недостат
ки. Необходимо обеспечить общежития 
культинвентарем, шире вовлекать моло
дежь в комсомольскую и клубную работу, 
вести непримиримую борьбу с пьянствеи, 
хулиганством и другими иарушеипямц 
норм социалистической мопали.

И. СТЕПАНОВ.
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Новый комплекс ГТО
Коммунистическая партия, Советское 

правительство рассматривают физическую 
культ>'ру как одно из важных средств 
коммунистического воспитания советских 
людей, улучшения их здоровья и Подго
товки их к производительному труду 
я защите Родины.

Практическая реализация идеи комму
нистического воспитания в советской си
стеме физического воспитания выразилась 
в создании в 1931 году, по инициативе 
комсомола, всесоюзного физкультурного 
комплекса «Готов к труду и обороне 
СССР», ставшего основой и государствен
ной программой физического воспитания.

За 23 года существования комплекс 
ГТО доказал свою жизненность, сыграл и 
продолжает играть важную роль в разви
тии массового' физкультурного движения и 
повышении уровня мастерства советских 
спортсменов. За это время нормы комплек
са сдали десятки миллионов советских лю
дей. Сейчас значок ГТО украшает грудь 
многих Героев Советского Союза, знатных 
людей спорта, науки и искусства, передо
виков социалистического производства и 
тружеников колхозных полей.

В Томской области за последние два с 
половиной года нормы комплекса сдали 
более 20 тысяч человек, в том числе бо
лее 4 тысяч стали значкиВтами ГТО 
П ступени.

За прошедший период в нормы и требо
вания комплекса неоднократно вносились 
некоторые изменения, вызываемые общим 
подъемом нашего физкультурного движе
ния и конкретными задачами, которые 
перед ним ставились. Но эти изменения 
носили лишь частный характер.

Сейчас, в связи с глубокими измене
ниями в экономической и культурной 
жизни страны, повышением материального 
благосостояния трумящихся и известными 
успехами, достигнутыми в развитии физи
ческой культуры и спорта, возникла не
обходимость серьезно- усовершенствовать 
комплекс ГТО, усилить его ро.ть и значе
ние как основы государственной системтл 
физического воспитания граждан Совет
ского Союза. В. связи с этим был вынесен 
на широкое обсуждение, а затем оконча
тельно разработан и утвержден новый 
комплекс ГТО. который прика.зом Комитета 
по физической культуре и спорту при Со
вете Министров СССР вво.дится в действие 
е 1 января 1955 года.

Сохраняя неизменными идейную на
правленность и основные положения, но
вый комплекс ГТО по своим нормам при
веден в соответствие с возросшей физиче
ской подготовленностью молодежи и суще
ствующей спортивной классификацией, 
требования которой с 1953 года значи
тельно ппвыси.дись.

Обязательным требованием нового ком
плекса яв.дяется сдача всех норм по видам 
спорта только в соревнованиях. Это, 
бесспорно, будет содействовать дальнейше
му развитию массовости спорта, улучше
нию учебно-тренировочной работы в сек
циях но видам спорта и повысит качество 
подготовки значкистов. В новый комплекс 
включены нормы по стрелковому спорту.

В новом комплексе установлены новые 
возрастные категории для сдающих нормы 
ГТО, что органически увязывает работу по 
Еомп.дексу с прохождением курса физиче
ского воспитания в школах, специальных 
учебных заведениях и вузах. В соответст
вии с требованиями нового комплекса ГТО 
сдача норм ступени БГТО должна завер
шаться к окончанию семилетнеп школы, 
ГТО I ступени — к окончанию срезией 
школы и средних специальных учебных 
заведений и ГТО II ступени — к оконча
нию курса физического воспитания в выс
ших учебных заведениях.

В соответствии с положением о ком- 
п.лексе ответственность за подготовку уча
щихся по комплексу ГТО несут директора 
учебных заведений.

Последнее очень важно, если учесть,

'например, такой факт, что в 1954 году в 
ряде учебных заведений г. Томска, несмот
ря на ясные требования, указанные в 
программах по физическому воспитанию, 
работа по подготовке значкистов ГТО про
водилась плохо.

Новым комплексом предусмотрена сдача 
норм и трудящимися старших возрастов. 
Это позволит еще шире привлекать их к 
систематическим занятиям физкультурой и 
спортом, будет способствовать повышеиим 
и\ трудоспособности.

В целях поддержания высокого уровня 
физической подготовленности, новый комп
лекс предусматривает повторную сдачу 
норм для значкистов I и II ступени, что 
сти5гулируется выдачей специального же
тона, прикрепляемого к значку. Наконец, 
л новом комплексе расширены теоретиче
ские нормы, особенно в области личной и 
общественной гигиены, режима труда и 
отдыха, знания средств физической куль
туры и их влияния на организм. Все это 
повышает воспитательное и образователь
ное значение комплекса.

Введение нового комплекса — важный 
и ответственный этап на пути дальней
шего развития советского физкультурного 
движения. Для успешного претворения его 
в жизнь надо использовать каждый день, 
оставшийся до нового года. Прежде всего 
нужно обеспечить широкое разъяснение 
нового комплекса среди населения через 
местную печать, радио, Hi’TeM проведения 
бесед, лекций, показательных выступле
ний и спортивных праздников.

В коллективах физкультуры следует 
.провести собрания но ознакомлению с но
вым комплексом, а в городах и районах— 
физку.тьтурные активы.

Необходимо во всех коллективах физ
культуры при комитетах по физической 
культуре и спорту создать комиссии по 
комплексу ГТО. укомплектовав их такими 
лицами, которые смогли бы осуществить 
общественный контроль за подготовкой 
значкистов. Особое значение приобретает 
работа с общественными физкультурными 
кадрами. Чтобы осуществлять сдачу норм 
на соревнованиях, надо чаще и более 
организованно проводить соревнования по 
видам спорта, входящим в нормы комплек
са ГТО (лыжи, стрельба, гимнастика, 
легкая атлетика, плавание), а также по 
летним и зимним иногоборьям ГТО.

В школах и средних специальных учеб
ных заведениях необходимо, кроме того, 
проводить и массовые соревнования по 
спортивным играм. Эта работа потребует 
бо.тьшего числа общественных инструкто
ров для подготовительной учебной работы, 
большего числа судей для проведения са
мих соревнований. Не откладывая ни на 
один день, следует организовать и прове
сти семинары по подготовке широкого об
щественного актива — комиссий ГТО, 
инструкторов и судей по видам спорта. 
Сельским ко.ллективам физкультуры в 
этой работе действенную помощь должны 
оказать областные советы спортивных об
ществ.

Работа но новому комплексу ГТО требу
ет значительного расширения имеющейся 
материальной, базы. Необходимо организо
вать массовое строительство простейших 
спортивных сооружений — комплексных 
п игровых площадок, гимнастических го
родков, водных станций и стрелковых ти
ров. Во всей этой работе самое активное 
участие должны принять комсомольские, 
профсоюзные организации, комитеты 
ДОСААФ и культурно-просветительные уч
реждения.

Массовая подготовка населения по ново
му комплексу «Готов к труду и обороне 
СССР» может быть успешной только тогда, 
когда в эту работу будет вовлечен широ
кий общественный актив.

В. САЛНИС,
заместитель предсепателя областного 

комитета по физической культуре 
и спорту.

На кубок города по хоккею с мячом
в прошедшую неделю были проведены 

игры первого круга на кубок города. Пер
вая игра между вторым.! командами «Ди
намо» и политехнического института за
кончилась победой динамовцев, выиграв
ших встречу со счетом 8:4. Первая коман
да политехнического пнетитута с крупным 
счетом 14:0 -выиграла у команды строи
тельного института.

Большой интерес вызвала игра команд 
«Торпедо» и «Спартака». Счет открыли 
торпедовцы Потом они забивают еще один 
»яч, но на этом их атаки закончились.

Инициативу нападения берут спарта
ковцы. Они сравнивают счет и забивают 
еще три мяча. Игра закончилась со сче
том 5:2 в пользу «Спартака».

С таким же счетом первая команда 
«Дпнамо» выиграла встречу у первой 
команды «Шахтера».

Таким образом, после первого круга 
комакты «Торпедо», «Шахтера»-!, 
вторая команда политехнического институ
та и команда строительного института 
выбыли из соревнований на кубов города 
по хоккею с мячом.

□ □□
П О  С Л Е П  A M  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В 175 газеты «Ераедое Знамя» по

мещен обзор ппсем под заголовком «Орга
низации культурного обслуживания — 
повседневное внимание». В нем говори- 
яосъ о плохом кннообслуживании в Меже- 
ниновском сельском клубе. Томским рай- 
ошгъта отделом культуры' приняты меры к 
устранению отмеченных недостатков; за

менена киноаннаратура, совместно с за
ведующим клубом разработаны мероприя
тия по улучшению кинообслуживания 
трудящихся. Киномеханику тов. .Матве
евой. не продемонстрировавшей кинофильм 
в соответствии с маршрутом в поселке 
26 километра, объявлен выговор.

--- -.ir Q.
П О Г О Д А

По данным Новосибирского бюро по- 9 — 1 4 °  мороза, 
годы, по То.чской области 1 6 — 17 д е к а б . ^
ря ожидается облачная с ггроясиениялш 
погода, врю'менами слабый снег. Ветер 
юго-западный, V — 1 2  метров в оеку^'ду.
Температура ночью 1 3 — 1 8 ° ,  дн,-:м

В  последующие четыре дня сохранит, 
ся погода со слабым снего.-ц. Ветер от 
умеренного до сильного.

Телгаература ночью при прояснении 
2 2 — 2 7 °  мороза.

Извещения
16 -го  декабря 19 5 4  года, в 7  часов 

вечера, в башенной аудитории медиция- 
ского института состоится заседание 
Томского областного хирургического об
щества. Н а повсст-ке дня; доклады — 
«О п ы т лечения хронических рецидиви- 
рую ш нх оотеомнэлнтов радикальной с е  
квестротомией с последующей мышеч
ной пластикой и глухим швом». До
кладчик — ассистент В. С . Серггени- 
нова.

«С л у ч а й  аппеядидита при обратном 
положении внутренностей» — П . И. Ж у 
равлева.

«О б органявацяи Томского областного 
оккологического общества» — проф. 
А .  Г. Савйны х

1 6  декабря, в 7  часов вечера, в биб
лиотеке Томского горко.\)а К П С С  (Ко
оперативный переулок, 5) состоится.

1 .  Для трудящ ихся города лекция на 
тему: «Строение Вселенной». Читает 
преподаватель университета Н .^ А . Голь- 
цева.

После лекции— кинокартина «Вселен
ная». Вход свободный.

2. Д ля самостоятельно изучающ их  
ф и лсссф и ю  — лекция на тему; «М ате
риализм русских революционных демо
кратов X I X  века».

Читает кандидат философских наук
А . И . Уваров.

Окончание строительства китайской части 
ж елезной  дороги Ц зинин— Улан-Батор

ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Синьхуа передает из 
Хух-Хото:

Сегодня закончено строительство ки
тайской части железной дороги Цзшшн— 
Улан-Батор протяженностью 338 кило
метров.

Эта линия идет от Цзинина во Внут
ренней Монголии до китайско-монгольской 
границы, где она соединяется . с линией, 
идущей на Улан-Батор — столицу Мон
гольской Народной Республики. Этот го
род уже связан с Советским Союзом лини
ей, которая соединяется с транссибирской 
железной дорогой. Новая линия сокращает 
путь между Пекином и Москвой на 1.000 
километров.

Это — первая железная дорога, кото
рая проходит по малонаселенным, безвод
ным степям Внутренней Монголии. Здесь 
теперь могут разрабатываться крупные 
выявленные залежи же.дезной руды в 
районе, простирающемся на десятки ки
лометров.

Десятки тысяч монгольских крестьян и 
кочевников делились со строителями до
роги своими знаниями местности, помога
ли находить источники воды, перевозить 
материалы на своих телегах и верблюдах 
и сами работали на стройке.

На строительстве железной дороги ис
пользовалась современная строительная 
техника, поступавшая из Советского Сою
за и промышленных центров Китая.

Новое правительство Чехословакии
ПРАГА, 12 декабря. (ТАСС). В связи с 

избранием нового Национального собрания 
правительство Чехословацкой Республики 
сегодня вручило, президенту республики 
прошение об отставке.

Президент республики принял отставку 
правительства и назначил Вильяма Ши
рокого премьер-министром нового прави
тельства. По предложению Вильяма Ши
рокого президент республики утвердил 
новое правительство в составе:

Первый заместитель премьер-министра 
— Яромир Доланский, первый замести
тель премьер-министра и министр нацио
нальной обороны — Алексей Чепичка, за

меститель премьер-министра — Вацлав 
Копецкпй, заместитель премьер-минист
ра — Лю.дмила Янковцова, заместитель 
премьер-министра — Вацлав Шкода, ми
нистр внутренних дел — Рудольф Барак, 
МИНИСТР — председатель Государственно
го планового управления — Отакар Ши- 
мунек, министр местной промышленности 
— Йозеф Кисе.ти, министр здравоохране
ния Йозеф Илойгар, министр строитель
ства — Эмануил Шлехта, министр иност
ранных дел — Вацлав Давид, министр 
финансов — Юлиус Дюриш и др.

12 декабря в Пражском кремле 
правительства принесли присягу 
денту республики.

члены
прези-

Резолюция руководства СДПГ
БЕРЛИН, 13 декабря. (ТАСС). По сооб

щению западногерманского агентства ДПА, 
вчера правление СДПГ приняло резолю
цию по докладу председателя СДПГ Ол- 
ленхауэра о политическом положении. В 
резолюции говорится: весь немецкий на
род должен знать, что угрожает опасное 1Ь 
уничтожения всех основ для переговоров 
четырех держав о мирном воссоединении 
Германии в условиях свободы. Социал-де
мократия требует от бундестага и феде
рального правительства максимума уси
лий, чтобы воспрепятствовать увековечи
ванию раскола Германии. Нужно нсполь- 
зовать любую возможность для содействия

началу переговоров четырех держав о 
мирном воссоединении Германии.

В резолюции отмечается, что СДПГ 
безоговорочно выступает за политику ос
лабления международного напряжения и 
за мирное урегулированпе всех спорных 
вопросов. Она предостерегает от роковой 
попытки создать путем ратификации па
рижских соглашений положение, которое 
на долгое время закроет путь к соглаше
нию оккупационных держав о воссоедине
нии Германии. Тем самым была бы так
же создана угроза нового обострения меж
дународных противоречий.

Под знаком растущего недовольства масс 
внутри- и внешнеполитическим курсом 

правительства США
к  окончанию  съезда конгресса производст венны х

профсоюзов
НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. (ТАСС). В Лос- 

Анжелосе закрылся 16-й ежегодный съезд 
конгресса производственных профсоюзов 
(КПП). В работе съезда приняли участие 
около 700 делегатов от профсоюзных ор
ганизаций КПП, насчитывающих, по сооб
щениям американской печати, 4—5 млн. 
человек.

Руководство КПП выступило на съезде 
в поддержку нынешней политики прави
тельства США, создающей серьезные опас
ности для дела мира в Европе и в других 
районах. В результате этой позиции ру
ководства КПП на съезде были приняты 
резолюции в поддержку реакционного кур
са США в отношении Китайской Народ
ной Республики и других демократиче
ских стран. Одна из резолюций по суще
ству высказывается за дальнейшее увели
чение военных расходов правительства 
США.

Однако на съезде получили свое отра
жение и настроения рядовых профсоюзных 
масс, недовольных политикой обострения 
международной напряженности и усиле
нием наступления монополий на права 
американских трудящихся.

Делегаты ряда низовых профсоюзов 
подвергли критике внешнюю и внутрен
нюю политику правительства США, при
звали к единству действий рабочего клас
са.

В ряде резолюций по внешнеполитиче
ским вопросам съезд осудил политику 
восстановления германского вермахта, 
вооружения «исторически опасной гер
манской военной касты» Он также вы
ступил против военного соглашения США 
с франкистской Испанией, против реак
ционной политики США в Гватемале. В 
других резолюциях КПП требует продол
жения усилий ООН в отношении плана 
разоружения и установления контроля 
над атомным оружием и выступает против 
«установления в любой форме всеобщего 
военного обучения» в США. Одна из резо- 
.дюций’ осуждает «истерическое бряцание 
оружием» со стороны небезызвестного се
натора Ноулэнда.

В выступлениях на съезде сквозила 
также тревога по поводу усиливающегося 
наступления реакции на права американ
ского народа. Съезд принял резолюцию, в 
которой требует, чтобы палата представи
телей и сенат назначили совместную ко
миссию «с целью расследования наруше
ния гражданских свобод по всей стране и 
рекомендации мер и средств борьбы с эти
ми нарушениями».

На съезде широко обсуждался вопрос 
об объединении американской федерации 
труда (АФТ) и КПП. Делегаты указывали, 
что над американскими профсоюзами на
висла серьезная угроза. Если КПП и АФТ 
не объединятся, заявил один из правых 
лидеров КПП — председатель профсоюза 
рабочих сталеплавильной промышленности 
Макдональд, то «мы столкнемся с пер
спективой оказаться перемолотыми в мно
гочисленных мясорубках репрессивного
законодательства». На съезде была при
нята резолюция с призывом в такому 
объединению. Съезд также одобрил резо
люцию о необходимости укрепления проф
союзных организаций, особенно в южных 
штатах США.

Участники съезда осудили политику 
расовой дискриминаций. «В настоящее
время более 15 миллионов американцев 
лишены тех или иных прав исключи- 
те.тьно из-за своей расовой принадлежно
сти», — заявил на съезде генеральный 
советник национальной ассоциации со
действия прогрессу цветного населения 
Тэргуд Маршалл. Съездом была принята 
резолюция о необходимости принятия об
щенационального закона против линчева
ния.

Учитывая настроение профсоюзных
масс, председатель КПП Рейтер обвинил 
правительство в «безразличном отноше
нии» к проблеме безработицы, которая, 
по его признанию, приняла в США 
острый характер. В докладе руководителя 
отдела исследований и просвещения КПП 
Гуттенберга, представленном съезду, ука
зывалось. что число безработньп в 1955 
году еще более возрастет по сравнению с 
1954 годом.

Председатель национального фермерско
го союза Паттон высмеял утверждения 
официальной пропаганды о том, что в 
США будто имеются «излишки» сельско
хозяйственных продуктов, якобы не на
ходящих сбыта. Критикуя политику пра
вительства в области сельского хозяйства, 
Паттон сказал: «Истина такова, что у 
нас нет перепроизводства продовольствия. 
Мы имеем недопотребление нишевых про
дуктов». Паттон указал, что если бы бы-* 
ла увр.личена заработная штата рабочих и 
повысилась их покупательная способ
ность. то никаких мнимых «излишков» 
продовольствия не было бы.

По требованию делегатов съезда были 
приняты резолюции о необходимости по- 
выпгения заработной платы, о создании 
комиссии «по справедливому найму на 
работу» и некоторые другие резолюции.

Подготовка в Западной Германии к производству 
атомного оружия

РИМ, 13 декабря. (ТАСС). Газета 
«Авзнтп» опубликовала корреспонденцию 
из Бонна, в которой говорится, что фак
тический военный министр Западной Гер
мании Теодор Бланк ведет переговоры с 
рядом наиболее видных промышленников 
относительно снабжения особых отрядов 
будущих германских вооруженных сил 
атомным оружием.

Бланк ведет переговоры по двум вопро
сам. Прежде всего, речь идет об органи
зации западногерманскими промышленни
ками строительства и эксплоатации атом
ных заводов за границей, в частности, в 
Испании. Правительство Аденауэра уже 
обменялось мнениями е правительством

Франко и добилось его согласия на созда
ние смешанных испано-германских пред
приятий для производства атомного ору
жия под руководством немецких специа
листов. Продукция этих предприятий 
предназначается для западногерманской 
армии.

В то же время Бланк договаривается 
насчет организации в федеральной рес
публике сети научно-исследовательских 
атомных лабораторий, которые должны 
обеспечить научными данными атомные 
предприятия за границей и позже пере
ключиться на производство атомного ору
жия в самой Западной Германии.

9 сессия Генеральной Ассамблеи
П ленарное заседание

НЬГО-ИОРК, 12 декабря. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера на дневном п.тенарноы за
седании Генеральной Ассамблеи был рас
смотрен и утвержден ряд докладов и ре
комендаций комитетов ООН.

Генеральная Ассамблея единогласно 
утвердила состав комиссии по наблюде
нию за миром на следующие два года. Де
легат СССР Малик подчеркнул, что совет
ская делегация голосовала за эту резо
люцию, имея в виду, что представителем 
Китая в этой комиссии должно и может 
быть только лицо, назначенное прави
тельством Китайской Народной Республи
ки.

Затеи Ассамблея большинством голосов 
утвердила резолюцию Политического ко
митета по корейскому вопросу. Делегации 
СССР, Польши. УССР, Чехословакии и 
БССР голосовали против принятия этой 
резолюции. Эта резолюция, проект кото
рой был предложен делегациями пятнад
цати стран—участниц интервенции в Ко
рее, одобряет односторонний доклад «пят
надцати» о Женевском совещании и в об
щей форме выражает надежду на мирное 
урегулирование корейского вопроса, фак
тически отвергая идею возобновления пе
реговоров между всеми заинтересованны
ми сторонами.

При голосовании этой резолюции четы
ре делегации (Индия. Индонезия, Сирия и 
Бирма) воздержались.

Затем Генеральная Ассамблея рассмот
рела доклад Специального политического 
комитета по вопросу о запрещении пропа- 
ган.ды новой войны.

Как уже сообщалось, при рассмотрении 
этого вопроса в Специальном политпче- 
ском комитете англо-американское боль
шинство выступило против проекта резо
люции Чехословакии, предусматривающе
го конкретные меры, направленные на 
прекращение пропаганды новой войны, и 
внесло к нему такие поправки, которые 
изменили существо этого проекта. Предло
женные чехословацкой делегацией меры, 
имевшие целью прекращение пропаганды 
войны, англо-американское большинство

подменило фразами о так называемой 
«свободе информации». В результате это
го принятая англо-американским боль
шинством резолюция не предусматривает 
никаких эффективных мер для обуздания 
пропаганды войны и отражает нежелание 
англо-американского большинства поло
жить конец военной истерии, разжигае
мой в США и некоторых других странах. 
Эта измененная резолюция и была вне
сена на утверждение Генеральной Ассам
блеи, где за нее проголосовало большин
ство голосов делегаций, возглавляемое 
США и Англией. Против этой резолюции 
голосовали делегации СССР, УССР, БССР, 
Польши и Чехословакии. Делегации 9 
стран — Афганистапа. Бирмы, Египта, 
Индии, Индонезии. Саудовской Аравии, 
Сирии, Йемена и Югославии воздержались 
при голосовании. На этом же заседании 
Генеральная Ассамблея утвердила без го
лосования резолюцию о создании спе
циального фонда ООН для развития сла
боразвитых в промышленном отношении 
стран, а также приняла большинством 
голосов резолюции о создании междуна
родной финансовой корпорации по при
влечению частного капитала для разви
тия слаборазвитых стран, резолюцию о 
международных налоговых проблемах в о 
земельной реформе. При голосовании этих 
резолюций делегации СССР, УССР. БССР, 
Полипн и Чехословакии воздержались.

Выступая по мотивам голосования, 
представитель СССР Соболев указал, что 
дедегация Советского Союза воздержалась 
от голосования по резолюции о притоке 
частного капитала, поскольку этот проект 
рсзо.тюции продиктован интересами экс
портеров капитала, а не интересами са
мих слаборазвитых стран. Делегация 
СССР, сказал далее Соболев, воздержалась 
от голосованпя резолюции о земельной ре
форме, поскольку эта резолюция отсту
пает от принятых ранее решений Гене
ральной Ассамблеи о том. чтобы земель
ные реформы проводились в интересах 
безземельных, малоземельных и средних 
крестьян.

Р езолю ция  руководства Итальянской 
коммунистической партии

РИМ. 13 декабря. (ТАСС). 8 декабря 
состоялось заседание руководства Италь
янской коммунистической партии, посвя
щенное обсуждению обстановки, создав
шейся в стране в связи с попыткой пра
вящих кругов сломить демократические 
организации трудящихся.

Вчера была опубликована резолюция, 
принятая руководством партии по этому 
вопросу. В своей резолюции руково.тство 
Итальянской компартии от имени свыше 
чем 2 с половиной миллионов коммуни
стов и от имени 6 миллионов избират!- 
лей серьезно предостерегает тех, кто ду
мает, что может еще раз пойти по пути 
открытой реакции, по которому фашизм 
однажды привел Италию к катастрофе. 
Руководство напоминает, что основной за
кон республики должен уважаться всеми 
и что сама конституция предусматривает

личную ответственность тех, кто нару
шает закон, независимо от того, делает .тн 
он это сам или по приказу других. Руко
водство призывает всех искренних демо
кратов выступить против беззаконных 
действий правительства, которое с каж
дым днем все больше дискредитирует се
бя.

Коммунисты вновь подтверждают свои» 
верность братскому пакту, связывающему 
их с социалистами, и напоминают о не
обходимости лойяльного сотрудничества со 
всеми искренними демократами. Они обра
щаются ко всем, независимо от их поли
тических убеждений, в том числе к ак
тивистам правительственных партий, с 
призывом бороться против опасности, на
висшей нал свободой страны, и провалить 
любую реакционную попытку.

7-я сессия Геиерального совета ВФП
ВАРШАВА, 12 декабря. (ТАСС) Сегод

ня на утреннем заседании 7-й сессии Ге
нерального совета Всемирной федерации 
профсоюзов началось обсуждение второго 
пункта повестки дня — хартия профсо

юзных прав трудящихся и международ
ная кампания в защиту и за завоевание 
профсоюзных и демократических прав. С 
докладом по этому вопросу выступил 
председатель ВФП Джузеппе ди Витторио.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В . П . Чкалова
1 5  декабря — «Свадебное путеш ес1> 

вне».
1 6  декабря — «И спанский священ

ник».
1 7  декабря — «О пасны й спутник».
Н ачало спектаклей в 7  часов 30  ми

нут.

Н И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 1 5  де

кабря — «Бо льш ая семья». Сеансы : 
10 -3 0 , 1 2 -3 0 , 2 -3 0 , 4 -30 , 6 -30 , 8 -30 ,
10 -3 0 . Д ля детей — «Арена см елых». 
Н ачало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И . Ч ерны х. 1 5  де
кабря. Больш ой зал — «Д ж у нгли ». Се
ансы : 1 0 -1 0 ,  12 -2 0 , 2 -3 0 , 4 40. 6 -50,
9, 1 1 .  М алый зал — «Н австречу
ж изни ». Сеансы ; 10 . 1 2 , 2 , 4, 6 . 8 , 10 .

Томской областной конторе промбан
ка требуется инженер для работы в 
п.ункте уполномоченного промбанка в 
г. Асино.

Обращаться: г. Томск, Набережная  
реки У ш айки , 8 .

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: автомеханики, дис
петчер, бухгалтеры, медники-нгестяпщи- 
ки, карбюраторщикн, автоэлектр^ши, ак
кумуляторщики, столяры, ПЛ0ТШ1КИ шо
феры, слес-трь-моторист, кузнец, слеса
ри-сантехники, сторож, табельщица, ли
нейные контролеры.

Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 
6 8 , телефон 38 -8 0 .

Профкабинет Томского област
ного совета профсоюзов 1 5  де
кабря 19 5 4  года, в 7 часов вече
ра, в мало.м зале Дворца труда 
проводит консультацию по со
циальному страхованию на тему: 
«О  выдаче пособий по временной 
нетрудоспособности». Консульта
цию проводит тов. Сокур А . К.

Приглашаются бухгалтеры фаб
рично-заводских и местных коми
тетов и страховой актив профсо
ю зных организаций.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРИЕМ 
ПОДПИСКИ НА 1955 ГОД
Н А  О Б Л А С Т Н У Ю  Г А З Е Т У

„КРАШЕ ЗНАМЯ"
месяцев— 
месяцев—

Подписная плата: на 12  
52 руб. 20 коп., на 6 

26 руб. 10  коп.

Подписка производится во всех отде
лениях и агентствах связи и .Со ю з
печати* Министерства связи С С С Р .

Гр-ка Матвеева Галина Степановна, 
проживающая в г. То.моке, улица Учеб 
ная. 1 0 , кв. 1 , возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Матвеевым  
Андреем Иннокентьевичем.

Дело подлежит расамотрению в обла
стном суде г. Томска.

Томский зблгетной отдел оргкабора рабочих 
во всех городах и райцентрах проводит

НАБОР РАБОЧИХ НА ПРЕДПРИЯТИЯи СТРОЙКИ СТРАНЫ
для работ ы  в лесной и угольной промыш ленност и, на строи

т ельст ве элент оост анций и других ст ройнах ст раны .

Заключивш им трудовые договоры сроком на один — два года 
выплачивается единовременное безвозвратное пособие в размере 
3 0 0 — 600 рублей. Выплачиваю тся сто;.мость проезда рабочих к ме
сту работы, членов их семей, провоз багажа и суточные 1 5  рублей. 
Н а месте работы все обеспечиваются жилплощадью.

З а  справками обращаться к районным уполномоченным по оргна- 
бору рабочих в г. То.мске— проспект имени Ф рунзе, 14 , ггроспект 
имени Кирова. 14 . улица Красноармейская, 4 5  и 6 7, улица П уш ки
на, 1 7 .  переулок Батенькова, 18 , Коммунистический проспект, 40, 
улица Вокзальная, 28; г. А си но — улица Парт,;занская, 46; г. Колпа- 
шево— горисполком и в сельских районах— к уполиоью чш ным  рай
исполкомов.

'V7

А д р ес  р е д а к ц и и  ю р  Т о м с к  
3 7  7 7  я 4 2  4 4  п р о п а га н д ы  ■

про си  им Л е н и н а . 13 . гел еф оиы  для c irp a e o *  (Б р угл ы е с у т к и ) — 4 2  4 2  р е д а к то р а  — 3 7  3 7  зам  
-  4 7 - 4 5  вузов, ш к о л  и ку л ь ту р ы  — 4 2  4 в  с е ч ь с ко гв  тр з я й гтв а  — 3 7  ,39 п р о м ы ш л е н н о го  — 3 7  7 5 .

б у х та л те р н и  в о тд е л * о б ъ я в л е н и й  —  3 7 - 3 8 .  е т р н т р а ф п г т к и  — 5 2 -0 2

р е д а кто р а  — 5 1  7 5 , отв ет с е к р е т а р я  —  3 1  1 9 . с е к р е т а р и а т а  — 4 2  4 0 .  отд елов п а р ти й н о й  ж и з н и  —  
отп ела писем  — 3 7  3 8  и 3 1 - 4 7  отд ела и н ф о р м а ц и и  — 51  6 1  зам  зав и зд ател ь ств о м  — 3 7  7 5 .  

д и р е ы о р а  ти п о 1 р аф и и  — 3 7  7 2 ,

Г
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